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LA ASOCIACIÓN 

 

La Corporación Municipal del Ayuntamiento de Langreo y la Sociedad de Festejos de Ntra. Sra. del Carbayu, me 

acaban de conceder el galardón de Langreano de Honor 2015, galardón que he recibido con sorpresa y gran  alegría, 
con gran alegría porque me premian  la labor de “langreano” que he ejercido en mis 43 años de ausencia. Nunca 

nos fuimos del todo, hemos seguido y seguiremos manteniendo nuestra humilde casa en  La Calle Manuel Llaneza, 3 

de Sama y frecuentamos Langreo tres o cuatro veces al año. 

 

Cuatro son los pilares  en los que me he asentado para hacer algo por Langreo, Mi familia, esposa, hijo, nuera y 
nietas y mis hermanos y sobrinos nexo de unión sentimental, mis amigos langreanos, cada vez menos, El Centro 
Asturiano de Málaga, en el que siempre me he sentido anfitrión de cuantos langreanos nos visitan, algunos me 

dicen que el Centro Asturiano debería haberse llamado Centro Langreano y desde hace 9 años la Asociación que 
junto con otros dos langreanos en la emigración hemos fundado, Langreanos en el Mundo, sin estos cuatro pilares 

dificilmente hubiera conseguido mérito alguno para ser LANGREANO DE HONOR. 

 

A estos cuatro pilares quiero, desde este portal en la aldea global, dar las gracias, así como a nuestro Ayuntamiento 

y Sociedad de Festejos del Carbayu, estad seguros de que si he hecho méritos para merecerlo, nunca los haré para 
desmerecerlo. 

 

El día 8 estaré en la cima de Langreo, al lado de nuestra Patrona, acompañado de mi esposa, hijos, nietas, hermanos 
y amigos dando las gracias públicamente. 

 

En el boletín hemos incorporado el Programa de Actos para nuestro encuentro Anual, en la primera semana de 
Septiembre, os esperamos. 

 

Florentino Maartínez Roces 

Presidente 

 

ON 

file:///C:/AppData/Roaming/Microsoft/Word/BOLETINES%202021/BORRADORES/www.langreanosenelmundo.org
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EDITORIAL 

 

  Queridos langreanos y langreanas, 

 

Con el corazón lleno de alegría y el espíritu navideño, les envío 

un cordial saludo en mi nombre y en el de la Junta Directiva de 

Langreanos en el Mundo. 

Otro año más, las fiestas nos reúnen y nos permiten reflexionar 
sobre todo lo vivido. Desde nuestra Asociación, hemos 

trabajado incansablemente para mantener viva la llama de 
nuestra identidad y fortalecer los lazos que nos unen. 

Seguiremos haciéndolo. 

En estas fechas tan especiales, quiero agradecerles su 
compromiso y participación. Gracias a todos vosotros, 

Langreanos en el Mundo sigue siendo un referente para nuestra 
comunidad. Sin duda, este nuevo año nos presenta desafíos y 

esperamos contar con vuestra participación. 

Les deseo una Navidad llena de paz, amor y felicidad, rodeados 

de sus seres queridos. Y para el año nuevo, les auguro un año 

lleno de éxitos, salud y prosperidad. 

Sigamos juntos construyendo un futuro brillante para nuestra 
Asociación, para Langreo y para todos los langreanos en el 

mundo. ¡Nun escaezcamos les nueses raigaños!. 

¡Que tengáis una prestosa Navidá y un feliz Añu Nuevu! 

Un abrazo, 

  

Manuel Llaneza Jove 

 

Presidente 

 

 

 

 

A NUESTROS 
ASOCIADOS 

 

¡IMPORTANTE! 

Cuentas de correo 
 

 Este Boletín además de colgarlo en la red lo 
enviamos vía e-mail a todos nuestros asociados, 
pero nos encontramos con muchos casos en los 
que   cada vez que queremos comunicarnos con 
vosotros personalmente a través de la cuenta de 
correo observamos que muchos mensajes nos 
vienen rechazados, en especial de los que tenéis 
cuentas de hotmail, yahoo y telecable   

También felicitamos por su cumpleaños a 
nuestros asociados, siempre que tengamos la 
fecha de cumpleaños y una cuenta de correo 
correcta 

Rogamos a todos nuestros asociados que no 
reciban de forma regular información de la 
Asociación a través del correo electrónico o que 
hayan cambiado su dirección de correo 
electrónico y no nos lo hayan comunicado nos lo 
actualicen enviándonos un mail a la cuenta de 
Secretaria General 

secretarialangreanosenelmundo@gmail.com 

 

 

 

 

!!LOTERIA DE NAVIDAD!! 

Como sabéis, no tenemos establecidas cuotas de 
Asociación por lo que nuestra gestión económica 
depende de nuestras aportaciones voluntarias y 
algunas colaboraciones de entidades langreanas, por 
lo que un año más os proponeros que nos hagáis 
partícipes de vuestra propia suerte en la “LOTERIA DE 
NAVIDAD”, el compartirla sería ya de por sí una gran 
suerte. 

En nuestra WEB, (www.langreanosenelmundo.org) 
podéis ver la forma de hacerlo. 

Sería gratificante que el bombo de este año nos 
dejara algo de los muchos millones que reparte y si 
no, seguiremos disfrutando de la ilusión de intentarlo 
y de la suerte de teneros. 

Si alguien tuviera problemas al cumplimentar el 
formulario puede indicar: número e importe en un 
mensaje a la dirección: 

 langreanosenelmundo@gmail.com. 

También se puede hacer la aportación por Whatsapp 
a cualquiera de estos números: 626 89 73 73 
(Presidente) o 620 840 750 (Secretario General). 

Para los que NO os encontréis en España, tenéis la 
posibilidad de colaborar, haciéndolo a través de algún 
familiar o amigo en España. 

mailto:secretarialangreanosenelmundo@gmail.com
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COLABORA CON NOSOTROS 
CON TU AYUDA SEGUIREMOS CRECIENDO 

TU COLABORACIÓN ES IMPRESCINDIBLE PARA NUESTRO MANTENIMIENTO 

QUERIDOS ASOCIADOS un año más os queremos recordar lo importante que es para nuestra subsistencia  
vuestras aportaciones 

Como de todos es sabido, no tenemos establecido cuota de Asociación por lo que la Asociación se financia con las aportaciones  
voluntarias de nuestros Asociados y las colaboraciones económicas de algunas entidades. 

 Vuestras aportaciones al menos son imprescindibles para el mantenimiento de nuestros gastos fijos por lo que o s recordamos 
que un año más tenéis la oportunidad de COLABORAR DE FORMA VOLUNTARIA con una APORTACIÓN ECONÓMICA que como en 
años anteriores se considerará de forma anónima, se publicarán cantidades, pero no el nombre del colaborador que solo 
figurará en nuestros registros contables. 

La aportación puede ser desde un euro hasta xxxxxxx euros. Como dice el refrán, GRANO NO HACE GRANERO, PERO AYUDA AL 
COMPAÑERO.  

En nuestra WEB www.langreanosenelmundo.org  figura un banner con enlace a la información 
correspondiente o podéis acceder con este enlace directo: y ver todas las aportaciones desde el año 2011 

http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm 

La transparencia en la gestión, es total, con independencia de que se envía anualmente por e-mail, en nuestra web en la sección 
ACCESO EXCLUSIVO A ASOCIADOS, podéis consultar la MEMORIA ANUAL y el INFORME ECONOMICO que se elabora cada año.  

En ingreso lo podéis hacer en cualquiera de las siguientes cuentas: 

Unicaja: ES11 2103 7011 3700 3002 0470      Caja Rural: ES89-3059 0074 4222 7247  0226 

 Si tenéis alguna sugerencia para gestionar estos ingresos, por favor, indicarlas a través del correo electrónico, o por teléfono. 

 

 

 

 RINCÓN DEL ASOCIADO 

QUE VUESTRA COLABORACIÓN EN BOLETÍN 

VAYA EN AUMENTO 

 

QUERIDOS ASOCIADOS 

Seguimos animándoos a participar con vuestros escritos en este espacio que tenemos reservado para vosotros. 
  

Nos encantaría contar con vuestra colaboración enviándonos algún artículo para el mismo, simplemente se trata de 
compartir vuestros sentimientos y vivencias, no necesariamente de escribir un artículo literario 
 

El tema a tratar queda a vuestra elección respetando los principios establecidos en nuestros estatutos (tiene 
especial interés la emigración y Langreo) y su contenido debería estar aproximadamente entre las 400 y 500 
palabras. 

 

EL BOLETÍN SOMOS TODOS - ESPERAMOS VUESTROS ESCRITOS PARA SU PUBLICACIÓN 

 
 

http://www.langreanosenelmundo.org/
http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm
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 RAICES DE LA EMIGRACIÓN primer árbol plantado por nuestro Presidente Florentino 2008

 

  
Naranjo plantado en 2009 

 

 
Alcalde de Torremolinos y alcadesa de Langreo 

 
  

 

     
Nuestro Presidente Florentino   

     

       
¿ 

   
Carlos responsable del área de Parques y Jardines       

Naranjo ya con frutos 

Imágenes para el recuerdo 
En este apartado iremos incluyendo de forma aleatoria fotos de la historia de la Asociación. La mayoría de ellas se pueden ve r también en 
nuestra WEB en el apartado de FLICK, en el siguiente enlace: https://www.flickr.com/photos/44322988@N06/sets/Ç 

 

https://www.flickr.com/photos/44322988@N06/sets/Ç
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La Grieta 

 Parte III 

Ana pasó la tarde investigando las habitaciones de 

la casa, abriendo y cerrando puertas y cajones, 
revisando todos y cada uno de los rincones, 

buscando no sé qué y “¡Por fin!”, respiró 

satisfecha, con un viejo álbum de fotos bajo el 
brazo de camino al salón. Lo tenía abierto sobre 

sus rodillas cuando vio a su abuela, apoyada en la 

puerta, observándola. 

“Estaba buscando la grieta del tiempo y encontré 

este viejo álbum de fotos. ¿Quieres revisarlo 

conmigo, abuela?” 

“Con todo placer, querida. Las fotografías nos 

transportan al pasado y nos ayudan a revivir el 

momento en que se hicieron. Creo que, de alguna 
manera, también son una especie de grieta del 

tiempo.” 

“¡Mira esta foto, Ana! Sí, somos nosotras, casi dos 
gotas de agua. Y, aunque está borrosa, recuerdo 

muy bien ese momento. Águeda era más delicada, 

yo más revoltosa. Estábamos sentadas bajo el 
sauce, era el último día de verano e íbamos a estar 

separadas durante algún tiempo.” 

“¿Separadas? ¿No prometisteis estar juntos para 

siempre?” 

“Ah, querida, para entonces ya éramos casi 

adultas. Pero mantengamos nuestro trato: tú 
permaneces callada y yo termino de narrar esta 

historia casi real, ¿de acuerdo?” 

Aquella tarde, las dos amigas apenas hablaron, 
estaban tristes y no sabían cómo suavizar su 

despedida. Laura había terminado el instituto y 

viajaría al día siguiente a la ciudad donde 
comenzaría sus estudios universitarios. Las dos 

permanecerían encerrados en su propio tiempo 

durante una buena temporada, sin poder 
intercambiar experiencias, ni sueños, ni risas. 

Después de seis años de intensa amistad, estarían 

solas en sus mundos, y no se conformaban. Por 
eso surgió la idea de hacer fotografías. Cogieron la 

cámara polaroid del padre de Laura y, contra todo 

pronóstico, las fotos salieron. 

“Sólo acepto posar contigo si me ayudas a 

cortarme el pelo. Ya estoy harta de este peinado 

extravagante.” 

Y con unas tijeras que encontraron en la cocina, 

ella misma se cortó las trenzas a la altura de la 

barbilla y deshilachó la melena y el flequillo. 

“Estoy segura de que mi madre lo odiará, pero yo, 

además de verme favorecida, me quité, 

textualmente, un peso de la cabeza.” 

Estaba preciosa con lo que podría considerarse el 

primer corte Bob de la historia. 

Mientras Laura estuvo en la universidad, se veían 
durante los meses de vacaciones y en algún que 

otro fin de semana. En estos encuentros se daban 

cuenta de que su complicidad seguía siendo la 
misma. Una Navidad, antes de la cena y después 

de que Laura le confiara que estaba enamorada de 

un compañero de la universidad, Águeda le reveló 
que sus padres la habían prometido a un joven 

prometedor llamado Raúl, hijo de una familia 

amiga, los Pallares de la Fonseca.  

“Espero que me permita seguir diseñando mi 

propia ropa y que apoye mi deseo de crear un 

estudio.” 

“¡Raúl Pallares da Fonseca! He oído ese nombre 

antes y fue aquí en casa, lo buscaré y mañana, 

mientras nuestras familias desayunan, 

conversamos.” 

Esa noche Laura lo supo casi todo sobre la vida de 

Águeda. Sí, era su bisabuela. Sí, se casó con Raúl 
Pallares de la Fonseca y tuvieron tres hijos, todos 

en casa, todos en esa habitación. Nunca 

comentaron nada sobre sus apellidos ni sobre la 
posibilidad de ser familia. Hablar con un amigo de 

la misma edad, pero casi un siglo mayor ya era 

demasiada emoción. 

“Sí, Ana, como ya sospechabas, Águeda López de 

la Fonseca era la madre de mi abuelo. La madre 

del abuelo que yo vería nacer en 1898, setenta 

RINCÓN DEL ASOCIADO 

 
Yolanda Serrano Meana Vocal de la Junta Directiva 

Brasil 
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años antes de mi propio nacimiento, en esa 

habitación que era de las dos.” 

A la mañana siguiente se despertaron casi a la 
misma hora, desayunaron a toda prisa y salieron al 

jardín. Águeda estaba esperando junto al sauce. 

“He encontrado una fotografía tuya en un viejo 
álbum de fotos”, dijo Laura a modo de buenos 

días. 

“¿Cómo es posible que no hayamos sospechado 
nada, después de tantos años juntas y 

percibiéndonos tan parecidas?”, suspiró Águeda. 

“Por el tiempo que ha transcurrido entre mi 
nacimiento y el tuyo, debo ser tu bisabuela. Dios 

mío, ¡mi mejor amiga es mi bisnieta!” 

“Conste que, desde mi perspectiva, también me 
parece inquietante. Pero lo peor”, susurró Laura, 

“es que nunca podremos comentar nuestra 

amistad a nadie, si no queremos que nos 
consideren locas y nos encierren en un 

manicomio…” 

“En un manicomio sin grietas ni fisuras en la 
linealidad del tiempo”, añadió Águeda con una 

sonrisa. 

La graduación de Laura coincidió con su 
cumpleaños y el nacimiento de Gabriel, el segundo 

hijo de Águeda y futuro abuelo de Laura. 

La casa era una fiesta, llena de familiares y 
amigos. La piscina había sido cubierta y 

transformada en una pista de baile. En un 

escenario improvisado, un grupo interpretó 
canciones de Alaska y los Pegamoides, Michael 

Jackson, Paul McCartney, U2 y los Rolling Stones. 

La noche olía a madreselva, Clericot, juventud y 
sudor. Laura aprovechó el jolgorio de sus amigos y 

familiares para escapar de la fiesta. Desde la 

terraza de su habitación, observó el parto de 
Águeda, sin poder hacer nada para ayudarla, y 

observó la emoción en su rostro cuando recibió al 

pequeño Gabriel en sus brazos. Las dos se 
miraron con emoción, luego Águeda le pidió a una 

de las niñeras que llamara a su marido, y Laura 

bajó al jardín para continuar su fiesta. 

Se reunieron de nuevo al día siguiente. Sentada a 

la sombra del sauce, Águeda amamantaba a su 

bebé recién nacido. 

“¿Has oído hablar de las sufragistas y de Millicent 

Fawcett?”  

Los ojos de Águeda brillaban con una luz diferente, 
había encontrado su camino, su misión, como ella 

misma decía. En su propio taller de costura, 

estableció su oficina de educación y 
concientización femenina. Comenzó instruyendo a 

sus clientes, después a las amigas de sus clientes 

y a las amigas de las amigas de sus clientes. 
Nunca se perdió una manifestación. Iba siempre 

en la fila de frente, con sus hijos a cuestas, para 

que desde pequeños conocieran la lucha de las 
mujeres para conseguir la igualdad, no sólo de 

obligaciones sino también de derechos… 

“Muchas de las conquistas que las mujeres del 
siglo XXI han alcanzado y que ahora vemos como 

normales se fundamentan en el trabajo pionero de 

muchas mujeres anónimas del siglo XIX, como la 

bisabuela Águeda”, concluyó Laura. 

“¿Cómo, ya has acabado?”, exclamó Ana. 

“Sí, querida, las historias terminan cuando el 
narrador decide poner el punto final. Sin 

embargo… ¿qué hora es? 

“Según ese reloj de pared, faltan tres minutos para 

las cinco.” 

“¿Sabes cómo guardar un secreto?” 

“Por supuesto que sí, abuela.” 

“Entonces ven conmigo.” 

Subieron los peldaños de la escalera de dos en 

dos. Laura entró rápidamente en su habitación y 
abrió con mucho cuidado lo que parecía ser un 

pedazo normal de pared. 

“Esta es la puerta de mi antigua habitación”, 

informó.  

Cuando entraron, el reloj marcaba las cinco en 

punto. 

“Llegas a tiempo de tomar el té de jazmín que 

tanto te gusta, Laura. Pero veo que no vienes sola. 

Finalmente voy a conocer a tu nieta. ¿Te gusta el 

té de jazmín, querida?” 

“Ana, te presento a mi bisabuela Águeda". 
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 "Es un honor haber recibido este premio, que es considerado 

el ‘Nobel’ asiático. Las personas distinguidas aquí son muy 
potentes en sus respectivos campos de actividad y es un 

orgullo que se vea reconocida toda mi carrera". Así resumía 

ayer sus sensaciones –en conversación telefónica con este 
diario– el calculista langreano Alberto Coto nada más recibir 

en Filipinas el premio "Gusi" de la Paz en el apartado de 

educación. 

"Llevo muchos años en esto. Primero dándome a conocer en 

el (concurso televisivo) ‘¿Qué apostamos?’ y después con los 

campeonatos del mundo de cálculo, los trece libros 
publicados, las conferencias por diferentes países del mundo 

y la plataforma de cálculo que tengo ahora. Por eso digo que 

es el premio es un reconocimiento a toda esa trayectoria 
profesional y eso es lo máximo a lo que uno puede aspirar; es 

algo tremendamente bonito". Los premios "Gusi" de la Paz, 

otorgados por la Fundación Gusi, con sede en Manila, reciben 
más de 1.000 propuestas cada año. Un comité de 13 

personas (con miembros del jurado internacional de Asia, 

Europa, Australia y Estados Unidos) selecciona solo a 15 
ganadores en diferentes campos. Se trata de uno de los 

premios culturales y científicos con mayor prestigio del 

continente asiático. 

Jurado 

En el caso de Alberto Coto, el jurado valoró su trabajo 

"buscando siempre la paz y el entendimiento entre los 
pueblos a través de las matemáticas". También remarcó su 

labor formativa "durante los últimos 25 años, en los que ha 

impartido más de 4.000 conferencias y talleres para niños y 
jóvenes de diferentes países y contextos sociales". Y su 

compromiso "con la prevención de adicciones, siempre con 

un enfoque relacionado con los números y las matemáticas 

o, en definitiva, con la eficiencia en la toma de decisiones". 

Coto dedicó el premio, entre otros, "a mi padre, que me 

enseñó a calcular jugando al tute y a Mohamed Aljuhini y 
Barry Gusi (de la Fundación Gusi)". También resaltó en su 

intervención "la importancia del entrenamiento mental". "El 

cerebro funciona como un músculo. Si uno dice ‘para qué voy 
a calcular si hay calculadoras’, pues no se entrena ese 

músculo. Pero si lo entrenas, vas a tener un cerebro más 

potente", expuso. 

 

 

 

 

 

 

 NUESTROS ASOCIADOS EN LOS MEDIOS 

 

El calculista de Lada Alberto Coto recibe en 

Manila el premio "Gusi", el "Nobel de Asia" 
"Es un orgullo que se vea reconocida toda mi trayectoria profesional", destaca el langreano, que ha batido 

catorce récords Guinness 

LA NUEVA ESPAÑA, 28 NOV 2024 
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Valentía, capacidad, esfuerzo e inteligencia son cualidades que 
definen a la perfección a la presidenta de DuPont para España y 
Portugal y presidenta del Consejo Social de la Universidad de 
Oviedo, Angela Santianes, quien fue distinguida ayer con el premio 
Futuro en Femenino que otorga EL COMERCIO desde hace nueve 
años, Un galardón concedido por «visibilizar la importancia del 
papel de la mujer en la empresa, las instituciones y la sociedad». 

Lo recibió de manos de la directora adjunta de EL COMERCIO, 
Leticia Álvarez, y de Magali Costales, directora de la oficina de Gijón 
de la Caja Rural de Asturias, que colabora todos los años con este 
evento. 

En su intervención, la galardonada aseguró que «en España sólo el 
28% de los estudiantes de ingeniería son mujeres. No hay una 
carrera que ofrezca tantas opciones como esta y por tal motivo este 
premio sirve para visibilizar a las mujeres científicas», comentó, 
emocionada. 

Desde muy joven, su decisión de estudiar ingeniería química ya se 
entendía como «un camino rompedor y poco usual para las 
mujeres». Han sido 35 años de intensa actividad profesional, dando 
charlas para lograr la igualdad, el liderazgo, el compromiso y arraigo 
entre las mujeres. «El tener un referente o a alguien que te guíe y te 
muestre el camino, te ayuda a lograr muchas cosas. De hecho, 
siempre he sido tímida y tenía claro que si algún día me daban un 
premio, yo no lo iba a aceptar, porque no siento que sea 
merecedora de ningún premio», explicó Santianes, al tiempo que 
aclaró que «este premio lo acepté porque siento que servirá para 
inspirar a otras mujeres y que sepan que son capaces de lograr 
cualquier cosa y que no son raras sólo por el hecho de ser 
científicas», señaló. 

La galardonada, nacida en Langreo en 1964, es ingeniera química 
por la Universidad de Oviedo y ha desarrollado su carrera 
profesional en DuPont. Comenzó en Barcelona en el área de 
marketing y ventas, hasta convertirse en 2016 en la presidenta de 
España y Portugal de la multinacional. A lo largo de su trayectoria 

ha recibido numerosas distinciones. La última de ellas el galardón 
de Futuro en Femenino 2024 de EL COMERCIO. Para ella, «todos 
tenemos prejuicios y debemos luchar contra ellos porque pueden 
afectarnos y a las personas de nuestro alrededor. Por eso es tan 
importante la lucha por la igualdad», concluyó. 

En el acto estuvieron presentes también la directora general de 
Igualdad del Principado, María Jesús Álvarez; Sandra Miret, activista 
feminista y divulgadora cultural; Sara Montoya, boxeadora 
profesional; Jorge Lojero, técnico de Igualdad Confederal de la 
Unión Sindical Obrera (USO); Alicia Álvarez, periodista, cantante y 
autora del libro 'Asturianes'; el delegado Institucional y Comercial 
en Asturias de Iberdrola, Juan Cifuentes; el director de EL 
COMERCIO, Ángel González, y la directora adjunta del diario, Leticia 
Álvarez. El acto fue presentado por la comunicadora Elena Reales. 

Leticia Álvarez aprovechó su intervención para trasladar un mensaje 
de reflexión sobre la realidad de la violencia de género y la igualdad 
entre hombres y mujeres. «Que hemos dado grandes pasos no nos 
cabe ninguna duda, pero aún son necesarios, e incluso 
imprescindibles, crear encuentros como éste para visibilizar 
problemas como la brecha salarial, que todavía existe, el acceso a 
puestos directivos por parte de las mujeres, la renuncia a la carrera 
profesional o las exigencias estéticas que se imponen a las 
mujeres», comentó Leticia Álvarez. 

Nueve ediciones celebradas 

Futuro en Femenino educa en igualdad a los más jóvenes y visibiliza 
la importancia del papel de la mujer en la empresa, las instituciones 
y la sociedad. Todo ello analizado por sus protagonistas: mujeres 
que han superado barreras y constituyen un referente. En esta 
ocasión, la gala de entrega del premio Futuro en Femino 2024, 
celebra ya nueve años de historia de la mano de empresas como 
Caja Rural de Asturias, Transinsa, Iberdrola, el Instituto Asturiano de 
la Mujer, Belladona, Vir Soluciones en Cartón y la Unión Sindical 
Obrera (USO), patrocinantes y colaboradores de este evento 

 

Ángela Santianes: «En España sólo el 28% de 

los alumnos de ingeniería son mujeres» 
La presidenta de DuPont para España y Portugal Ángela Santianes recibe el premio Futuro en Femenino de EL 
COMERCIO por ser una «rompedora de techos de cristal» 

EL COMERCIO, 29 de noviembre 2024 
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 El Principado quiere convertir el colegio La Salle de Ciaño 
(Langreo), cerrado en 2018, en un centro pionero en la 
atención a la salud mental. Desde la viceconsejería de 
Política Sanitaria se está tramitando ya con la consejería de 
Hacienda la adscripción a Salud del inmueble y desde la 
Dirección General de Salud Pública y Atención a la Salud 
Mental se está preparando el plan funcional para poder 
disponer del centro en 2025, según confirmaron fuentes del 
Principado. 

Salud ya tiene diseñadas las líneas generales de este "nuevo 
espacio de salud mental comunitaria". La idea es integrar en 
La Salle todos los programas que actualmente se desarrollan 
en el sanatorio Adaro, en Sama, pero además, "implementar 
un nuevo modelo de atención a la salud mental, basado en 
los cuidados comunitarios, que abarcará desde espacios 
preventivos y de promoción del bienestar relacional y 
emocional, a nuevas prestaciones asistenciales y de 
recuperación, que se integrarán con otros servicios y 
recursos comunitarios del ámbito social, del ocio, formativo -
laboral, cultural, y asociativo". 

Se plantea un centro abierto a los vecinos que desde el 
Principado se ve como "una oportunidad de ensayar un 
modelo innovador de atención a la salud mental, basado en  

el cuidado de la comunidad, el bienestar relacional, el 
trabajo colaborativo entre administraciones y entidades 
sociales, y el respeto y adaptación a las necesidades de las 
personas usuarias". La atención a los usuarios se centrará en 
elementos clave "como la prevención, la gestión del 
sufrimiento psíquico y la recuperación", atendiendo "al 
bienestar relacional y la continuidad de cuidados en la 
comunidad en la que se ubica". 

El modelo de actuación que se estrenará en La Salle, explican 
desde la consejería de Salud, "tiene mayor capacidad de 
apoyo a las personas en la gestión y superación del 
sufrimiento psíquico y evitará una intervención basada en 

etiquetas (diagnósticos) y la focalización exclusiva en la 
eliminación de síntomas que tan poco eficiente resulta". 

Además de atender a aquellos que lo necesiten, el proyecto 
quiere incidir en la prevención, para lo que "se desarrollará 
un trabajo de acción comunitaria que permita actuar de 
manera proactiva en las necesidades de toda la comunidad". 
Así, en La Salle, además del personal sanitario necesario para 
la atención a los usuarios, "también tendrán presencia 
servicios públicos sociales, culturales, formativos o de ocio, 
asociaciones y entidades sociales". La premisa es que "para 
construir salud mental es precisa la colaboración de toda la 
comunidad". Se busca "superar, por fin, la tendencia de la 
red de salud mental de "absorber" a las personas, 
alejándolas de otras instituciones y recursos". 

El edificio del colegio La Salle, actualmente abandonado y 
vandalizado, será recuperado por el Principado para crear 
unas nuevas instalaciones "que estarán abiertas a la 
comunidad, a entidades y asociaciones locales para el 
desarrollo de actividades sociales, culturales, deportivas, 
formativas o de ocio, destinadas a promover ese bienestar 
relacional y apoyo entre personas con y sin discapacidad 
psicosocial". 

 

Más de doscientas personas unieron este viernes sus manos 

y sus corazones en Ciaño para formar una larga cadena 
humana y exigirle al Principado "recursos específicos 

públicos" destinados a las personas con autismo. Los 

integrantes de la plataforma Autismoastur –recién creada 
por padres y madres de personas que sufren este trastorno 

en toda la región– eligieron el entorno del colegio La Salle 

para presentarse en sociedad porque la Asociación TEA 

 

El colegio La Salle de 
Ciaño será un centro 

pionero en atención de 
salud mental 

El Principado ya ha iniciado los trámites para 
recuperar el edificio vandalizado, cerrado en 2018, y 

crear un "nuevo espacio comunitario" el próximo 
año 

LA NUEVA ESPAÑA, 17 NOV 2024 

 

Doscientas personas se 
movilizan en Ciaño 

formando una cadena 
humana para pedir 
centros de día para 

autistas 

La asociación Autismoastur se une a TEA Nalón para 
reclamar que uno de estos servicios se ubique en el 
edificio de La Salle 

LA NUEVA ESPAÑA, 22 NOV 2024 

 VALLE DE SAMUÑO en los MEDIOS 
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Nalón, una de las que integran la nueva plataforma, lleva 

más de quince meses exigiendo que el antiguo centro 

educativo, ahora en desuso, se convierta en un centro de día 

para personas con autismo mayores de 21 años. 

Las familias de Autismoastur no estuvieron ayer solas en 

Ciaño. A la cadena humana que rodeó el colegio de La Salle 
se sumaron políticos de varios Ayuntamientos de la región –

con el alcalde de Langreo a la cabeza (IU) y sin ningún 

representante del PSOE–, diputados regionales y 
asociaciones de vecinos. "Necesitamos que las 

administraciones empiecen a tomar conciencia de un 

problema con efectos devastadores. Los colegios están llenos 
de niños con algún trastorno del espectro autista y muchos 

de ellos sin diagnosticar. Todas esas personas viven con ese 

problema toda su vida y a partir de los 21 años no tienen 
ningún tipo de centro público en el que ser atendidos", 

explica Sandra Blanco, que es la presidenta de la Asociación 

TEA Nalón y una de las portavoces de la plataforma 
Autismoastur. "Estas personas no tienen por qué estar en sus 

casas sin ser tratados como se merecen. A nivel de 

rehabilitación no hay nada para ellos", recalca Blanco. 

Según se recoge en el último informe de la Confederación 

Autismo España, en los colegios asturianos hay al menos 

2.840 personas con trastornos del espectro autista. "Esos 
solo son datos de personas con autismo que están 

escolarizadas, pero las cifras están muy por encima y cada 

año aumentan exponencialmente. Por eso creemos que es el 
momento de unirnos como familias y reivindicar los recursos 

y los derechos a los que nuestros hijos deben tener acceso", 

señala Sandra Blanco, que asegura que en el valle del Nalón 
hay más casos de autismo en términos porcentuales que en 

otros puntos de la región. "Hay factores medioambientales 

que contribuyen al desarrollo y a la evolución de este tipo de 
trastornos, quizá sea por eso", señala la presidenta de la 

Asociación TEA Nalón. 

La plataforma que se presentó ayer en Ciaño nace con varios 
objetivos. Uno de ellos es exigirle a los representantes de la 

consejería de Derechos Sociales y Bienestar la creación de 

Centros de Apoyo a la Integración (CAI) o centros de 
atención diurna terapéuticos y específicos para autistas con 

grandes necesidades de apoyo como el que se pide para La 

Salle de Ciaño. El colectivo también le pide al Principado 
residencias específicas para personas mayores con autismo, 

servicios de respiro para los familiares de personas con este 

tipo de trastorno, la creación de colegios de educación 
especial específicos, el aumento de las aulas que ya están 

abiertas y que se amplíe la edad de escolarización del 

alumnado TEA en los colegios especiales hasta los 25 años. 
"Ahora mismo a los 21 tienen que irse desamparados a sus 

casas", explica Sandra Blanco. 

Por otro lado, los miembros de Autismoastur solicitan, entre 
otras cosas, la implementación de la figura del terapeuta 

ocupacional en los colegios de educación especial, que se 

habiliten unidades neurológicas especializadas en TEA que 

atiendan a las personas toda su vida, la creación de unidades 

especializadas en los hospitales para el ingreso de pacientes 
o la elaboración de un estudio sobre el autismo por zonas en 

la región. 

"Fue un luchador que se siempre se preocupó por la gente y 

trabajó incesantemente por el pueblo". La localidad de El 

Cabu, en Langreo, ha rendido este fin de semana un 
homenaje a uno sus vecinos más queridos y recordados: 

Manuel Fernández Álvarez. Una placa conmemorativa dejará 

perenne constancia de la labor que durante décadas realizó 
es comprometido langreano, "una de esas personas 

imprescindibles para cualquier pueblo". 

"El reconocimiento llega tarde, pero se ha hecho justicia", 
apuntan los vecinos de El Cabu. Manuel Fernández falleció 

en el año 2010 y "ya llevábamos tiempo intentando dar 

forma al homenaje, hacer algo para rendir tributo a lo que 
supuso", señaló Maximino Rodríguez, "Chimo", uno de los 

organizadores. "Muchas de las cosas que tenemos en el 

pueblo se consiguieron gracias a su esfuerzo y a su pelea 
para que se hicieran. Hablamos de la conducción de agua, la 

carretera... Era una persona muy implicada con sus vecinos y 

es de justicia que toda esa trayectoria se le reconozca". 

En el homenaje estuvieron representantes del PSOE y del PP. 

También acudió el alcalde, Roberto García (IU). "Manolo no 

entendía de ideas políticas cuando se trataba de defender los 
intereses del pueblo", subraya Chimo Rodríguez. "Era como 

un tornado, todo ímpetu, determinación y buena voluntad". 

El emotivo tributo al recuerdo de Fernández culminó con 

todos los asistentes cantando juntos el himno de Asturias. 

 

Una placa evoca en El 

Cabu el trabajo por el 

pueblo de Manuel 

Fernández 

La localidad langreana homenajeó al recordado 
dirigente vecinal: "Fue un gran luchador que 

siempre se preocupó por la gente" 

LA NUEVA ESPAÑA, 17 NOV 2024 
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 En Barros ya no aguantan más, Los vecinos han estallado tras años de 
abandono y han convocado una marcha reivindicativa para el 
miércoles. A las cinco y media de la tarde saldrán de la iglesia de 
Barros y caminarán hasta el Ayuntamiento de Langreo, en Sama. 
Cuatro kilómetros para denunciar "el estado de abandono de nuestro 
distrito durante décadas". 

La Asociación de Vecinos La Purísima Concepción no entiende de 
signos políticos. "Estamos desencantados con todas las 
corporaciones, no es la de ahora, ni la anterior, llevamos 
abandonados desde hace treinta años", explica Montse López, una de 
las vocales de la agrupación vecinal. Y ahora han estallado 
precisamente por lo que llena la boca a los políticos. "A Barros está 
viniendo a vivir mucha gente joven y se encuentran con que todo está 
abandonado". Cuando el despoblamiento está en el debate político, 
los vecinos de Barros sienten que las administraciones local y regional 
no están a la altura de los deseos de los que quieren residir en el 
distrito langreano. 

La lista de reclamaciones de los vecinos es amplia, pero se reduce a 
mantenimiento y pequeñas inversiones. En Barros reclaman el 
acondicionamiento del parque infantil y cancha deportiva. También 
piden la reparación de los argayos en las carreteras de acceso a los 
barrios de La Cortina y La Peña. En lo estético, denuncian 
contenedores en pésimas condiciones, aceras sin limpiar, con verdín y 
con riesgo de caídas para los vecinos, o pasarelas en pésimas 
condiciones. A eso hay que sumar falta de saneamiento en los 
arroyos, así como trabajos de desbroce y limpieza. 

Los vecinos alertan además de que las carreteras de la zona son 
"intransitables" por los baches y que no hay controles de velocidad 
"en la carretera que cruza Barros, por la que circulan autobuses 
urbanos e interurbanos, turismos y todo tipo de vehículos que no 
respetan los límites de velocidad". 

También apuntan que en la localidad hay varios edificios en ruinas a 
punto de derrumbarse, con el peligro que esto conlleva para los 
viandante. 

Por todo esto "convocamos a todos los vecinos de Barros y allegados 
a acompañarnos el miércoles en nuestra protesta", apuntan fuentes 
de la asociación 

En Barros hay censados en la actualidad alrededor de 400 vecinos, de 
los que la mayor parte, unos 300, forman parte de la Asociación 

Purísima Concepción. En la asociación de festejos, hermana de la 
agrupación vecinal, los socios superan el medio millar, más que los 
vecinos de Barros. 

Están cansados, han mostrado su malestar en numerosas ocasiones 
tanto al Ayuntamiento de Langreo como al Principado y no han 
obtenido las respuestas adecuadas. Insisten en que llevan 30 años 
en el olvido y por eso quieren hacerse notar. El miércoles mostrarán 
su malestar caminando hasta Sama. 

Faltaban apenas unos minutos para las siete de a tarde, ayer, 
cuando más de un centenar de pozaricos (como se denomina a los 
vecinos del distrito langreano de Barros) entraban en la plaza del 
Ayuntamiento de Langreo al grito de «Roberto, escucha: Barros 
está en lucha». En clara referencia a Roberto García, alcalde de 
Langreo, que junto a otros ediles de la Corporación les estaba 
esperando para recibirlos y tomar nota de sus reivindicaciones. 
Vecinos de todas las edades llevaban casi hora y media caminando 
para que pedir inversiones en su distrito. Por ello, durante la 
marcha de más de cuatro kilómetros no dejaban de repetir «Barros 
merece toda la atención, queremos respuestas no sólo 
propuestas». Lo explicaba Luis García Coto, que siempre ha vivido 
en este distrito langreano. «Tengo 86 años trabajé en el Nitrógeno y 
ahora veo con tristeza que todo está abandonado, hay argayos que 
no me dejan ni llegar a la casa donde nací. Nadie nos atiende». 

Sus reivindicaciones se centran, como transmitieron al primer edil 
langreano, que les recibió junto a parte del equipo de gobierno y la 
portavoz popular, en el mal estado de las carreteras y de las calles, 
la falta de limpieza, de mantenimiento y de desbroces. Y pidieron la 
reparación de los varios argayos que hay en el pueblo. El alcalde 
recogió todas sus peticiones y se comprometió a estudiarlas con el 
fin de «ver cómo podemos ir mejorando la situación». Así a 
principios de año está prevista la mejora de la zona infantil, que 
ahora presenta n estado que la hace inservible 

Para que no se olvide, ya preparan su siguiente acción 
reivindicativa, que será una cacerolada en el próximo Pleno 
municipal. Tienen claro que no se va arreglar tan pronto como 
esperan, «llevamos varias legislaturas abandonadas por todo tipo 
de gobiernos», apostilló Manuel Gutiérrez, alcalde pedáneo de este 
distrito langreano y presidente de la asociación de vecinos. 

 LANGREO EN LOS MEDIOS 

 

Barros estalla contra el 
Ayuntamiento de Langreo 

tras "treinta años de 
abandono" 

Los vecinos organizan una marcha hasta Sama el próximo 
miércoles para exigir mantenimiento en calles, zonas 
verdes y edificios en ruinas 

LA NUEVA ESPAÑA, 02 NOV 2024 

 

 

«Vamos a ver cómo 
mejorar Barros», promete 

el alcalde de Langreo a los 
manifestantes 

Más de un centenar de vecinos caminaron hasta el 
Ayuntamiento para pedir mejoras. Su próxima acción será 
una cacerolada en el Pleno 

EL COMERCIO, 7 de noviembre 2024 
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El Pleno del Ayuntamiento de Langreo dio ayer luz verde al 
convenio que permitirá culminar el paseo fluvial entre Lada y Riaño. 
Iberdrola había presentado al Consistorio el plan urbanístico para 
desarrollar los terrenos que quedarán despejados tras el cierre de la 
térmica que la compañía vasca posee en Lada, actualmente en 
proceso de desmantelamiento. El cierre de la central térmica 
liberará 264.000 metros cuadrados. Ese plan especial incluye la 
cesión al Consistorio langreano de cuatro parcelas anexas al río 
Nalón que suman unos 25.000 metros cuadrados de extensión y 
que, a su vez, serán cedidas temporalmente por el Ayuntamiento a 
la Confederación Hidrográfica del Cantábrico para que acometa uno 
de los grandes proyectos de mejora urbana y paisajística de 
Langreo. 

Se trata del plan de regeneración de las riberas del Nalón desde 
Lada hasta Riaño, una actuación (ahora parada por la prórroga de 
las cuentas estatales) que contaba con un compromiso de inversión 
próximo a los ocho millones de euros y que supone la culminación 
del paseo fluvial de Langreo. El convenio fue aprobado ayer por el 
Pleno. 

La Corporación langreana también aprobó las nuevas tasas y 
precios públicos de cara al próximo año. De esta forma, se dio luz 
verde por unanimidad, al incremento del precio del agua en un 2,3 
por ciento, el IPC del pasado mes de agosto. Esta subida anual viene 
marcada por los estatutos de Aguas de Langreo desde la creación 
de la empresa pública. 

Salió adelante, además, con el apoyo del gobierno local de IU y los 
concejales no adscritos, y con la abstención del resto de 
formaciones, el incremento de un 10 por ciento en las tasas por 
utilización de instalaciones deportivas municipales. Esta subida se 
aplica tanto al acceso a la piscina, el gimnasio u otras instalaciones 
deportivas, como a las actividades guiadas. También se incrementa 
un 10 por ciento el alquiler de pistas por horas para los usuarios 
que quieran hacer uso de ellas. 

Cementerios 

La modificación de los precios por prestación de servicios en los 
cementerios municipales salió adelante con el apoyo del gobierno 
local y la abstención de resto de fuerzas. En este caso no se trata de 
algo que deban abonar los vecinos, sino que se incrementan los 
servicios que desembolsan las aseguradoras, que en teoría deberían 
asumir el incremento sin repercutirlo en la ciudadanía. 

De esta forma, el precio de una inhumación o de una exhumación 
pasa de 211 a 260 euros, y la licencia por colocación, modificación o 

retirada de una lápida pasa de 27 a 29 euros. No se trata de una 
subida porcentual, sino que se ha calculado según las horas de 
trabajo necesarias en cada uno de los casos. 

Los jardines del parque Dorado, en el distrito langreano de Sama, 
fueron declarados históricos en 2016. Ahora vecinos y parte de la 
oposición temen que puedan estar sufriendo daños, principalmente 
los lunes con la instalación del mercadillo semanal, lo que implica 
que gran parte de los vehículos de los vendedores ambulantes 
estacionen o pasen por encima de bordillos y en los propios 
jardinillos históricos. 

Ante esta situación, el 22 de octubre el Ayuntamiento de Langreo 
recibió una notificación en base a la Ley General de Patrimonio, 
motivada por una denuncia, en la que se insta a la administración 
local a explicar y si fuera necesario adoptar medidas cautelares 
necesarias para evitar todo daño o menoscabo al parque Dorado. 
Ayer se debatió en el Pleno extraordinario, una moción presentada 
por el grupo municipal de Vox, en la que se solicitaba que para no 
seguir dañando este parque y como medida de apoyo a los 
comerciantes de la zona centro, donde antes se ubicaba el 
mercadillo semanal de los lunes, se consensuase su posible vuelta 
cerca de su antigua ubicación en el entorno del Ayuntamiento. Es la 
segunda vez que el Pleno langreano aborda una moción similar, ya 
que el pasado mes de enero era el PP el que presentaba una, que 
también fue rechazada. 

Esta segunda moción fue apoyada por Vox, los tres concejales no 
adscritos y el PP. Mientras que el equipo de gobierno, de IU, y los 
ediles socialistas votaron en contra. Lo que motivó un empate. El 
regidor de Langreo, Roberto Marcos, tuvo que hacer valer su voto 
de calidad para rechazar la moción y apoyado en dos informes 
municipales dejar, por el momento, el mercado semanal de los 
lunes en el parque Dorado, a donde se trasladó tras la pandemia. 

«El parque Dorado, está incluido en el Inventario del Patrimonio 
Cultural de Asturias, goza de un alto nivel de protección», recordó 
la edil de Vox Ainara García Martín. «Esta protección no sólo exige 
preservar su integridad, sino también respetar su vegetación, sus 
construcciones y su larga historia, que se remonta a las primeras 
décadas del siglo XX», remarcó García, que fue la encargada de 
defender la moción. 

El equipo de gobierno incidió en que la Policía Local vigilará que no 
se produzcan daños en el parque y sostiene que en la ley de 
patrimonio ya se recoge la posibilidad de hacer mercadillos, así 
como actividades deportivas y conciertos. 

 

Luz verde al convenio con 
Iberdrola para culminar el 
paseo fluvial entre Lada y 

Riaño 

El Pleno de Langreo autorizó el acuerdo por el que 
recibirá parte del suelo de la térmica | También aprobó la 
subida de tasas municipales 
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El alcalde hizo valer su voto de calidad y el Pleno rechazó 
una moción para trasladar el mercado de los lunes, que 
vecinos y oposición ven como el origen del problema 
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El Hospital Valle del Nalón, en Riaño (Langreo) ha 
incorporado una nueva técnica quirúrgica mínimamente 
invasiva indicada para operar la hiperplasia (el aumento en la 
producción de células) en la próstata. El procedimiento 
supone menos molestias y menor riesgo para el paciente que 
si fuese sometido a la tradicional cirugía abierta. La primera 
operación mediante este novedoso sistema se llevó a cabo la 
semana pasada y el paciente presenta una buena evolución. 

Esta nueva técnica, aseguran desde la Consejería de Salud 
del Principado de Asturias, "permite una recuperación más 
rápida, por lo que reduce la estancia hospitalaria, y presenta 
menos complicaciones en el postoperatorio como el 
sangrado, las infecciones, los problemas de erección, las 
hemorragias, el dolor o la incontinencia urinaria". 

En lenguaje técnico, se trata de una "enucleación prostática" 
(es decir, la extirpación del órgano entero) mediante un láser 
de holmio con capacidad de corte y coagulación (HoLep), 
superior a los anteriormente conocidos. 

La incorporación de esta técnica es la primera de las 
previstas en el Hospital Valle del Nalón de cara a incrementar 
su capacidad quirúrgica. 

El Principado avanza que "en las próximas semanas se 
acometerán mejoras en el bloque quirúrgico para optimizar 
los espacios y la circulación de pacientes y profesionales en 
esta zona". Las actuaciones, detallan, "se realizarán en 
vestuarios, almacenes y acceso de pacientes. El centro 
sanitario cuenta con cinco quirófanos y, fuera del área 
quirúrgica, un sexto para cirugías menores. 

La Consejería de Salud aprovechó el anuncio de la nueva 
técnica quirúrgica en las operaciones de próstata para 
garantizar que el Hospital Valle del Nalón es "una pieza 
esencial del nuevo mapa sanitario". Además, contrarrestan 
las denuncias vecinales sobre las listas de espera, 
asegurando que "el Valle del Nalón es uno de los hospitales 

con mejores datos de lista de espera de la red pública del 
Principado". En datos, señalan desde la "el pasado junio, 
fecha en la que se reportan los datos al Sistema Nacional de 
Salud, el centro cerró el mes con una demora media de 73,4 
días, nueve menos que la media de Asturias, y sin pacientes 
de más seis meses en los servicios de cirugía general, 
ginecología, oftalmología, otorrino y urología". 

"Esta alta resolución del centro, así como su importante 
capacidad diagnóstica, sus buenos resultados asistenciales y 
su situación, hacen de este centro una pieza indispensable 
en el nuevo mapa sanitario, tanto para atender a la 
población de la zona como para dar apoyo en red a 
hospitales de otras áreas", concluyeron desde Salud. 

De este modo, el Principado, salía al paso de las acusaciones 
vertidas por distintos colectivos que rechazan la fusión 
sanitaria y argumentan que la reducción de las áreas 
supondrá el cierre de los hospitales comarcales, no solo en 
del Nalón sino también el Álvarez-Buylla, en Mieres. 

El Hospital Valle del Nalón es la cabecera del área sanitaria 
VIII, la que da servicio a los concejos de Langreo, San Martín 
del Rey Aurelio, Laviana, Sobrescobio y Caso. 

El presidente del Principado prometió ayer que su Gobierno seguirá 
incorporando médicos a los hospitales de Mieres y Langreo, a lo 
largo de los próximos años, "para garantizar su pleno rendimiento" 
y demostrar así su "férreo compromiso" con la sanidad pública, "en 
las comarcas mineras y en toda la región". Adrián Barbón aseguró 
que "quienes están intoxicando" y acusan al ejecutivo regional de 
"querer cerrar hospitales comarcales" están muy equivocados. 
"Quiero mandar un mensaje de tranquilidad absoluta a la población 
asturiana. Somos la comunidad que más invierte en sanidad por 
habitante y lo seguiremos siendo. No sólo vamos a mantener todos 
los hospitales abiertos, es que vamos a continuar incorporando 
mejoras y personal", afirmó Barbón, que ayer participó en los actos 

 

El Hospital del Nalón 
estrena una novedosa 

técnica, menos invasiva, 
para operar la próstata 

El Principado reformará el área quirúrgica del 
centro médico langreano, "pieza indispensable 

en el nuevo mapa sanitario" 

LA NUEVA ESPAÑA14 NOV 2024 

 

Barbón promete reforzar 

los hospitales de Mieres 

y Langreo con más 

personal médico 

El presidente elogia a su antecesor, Javier 
Fernández, por el desarrollo del Álvarez-Buylla, 
que cumple diez años: "Su trabajo fue 

fundamental" 
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organizados por el PSOE, en la Casa del Pueblo de Mieres, para 
conmemorar el décimo aniversario de la inauguración del hospital 
Álvarez-Buylla. 

Adrián Barbón sostuvo que el centro hospitalario de la comarca del 
Caudal "es el buque insignia de la apuesta por la sanidad pública" 
de su Gobierno. "Hay que recordar que hace una década, cuando se 
abrió este hospital, se estaban cerrando muchos en otras 
comunidades porque estábamos en plena crisis económica. Aún así, 
gracias a los socialistas, hoy tenemos en Mieres un centro moderno 
y de referencia que va a seguir creciendo. Para nosotros la sanidad 
no es un gasto, es una inversión para mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos", afirmó el presidente regional, que insiste para 
dejar claro su "compromiso" con los hospitales de las comarcas 
mineras y con el resto de la red sanitaria del Principado. 

"Aunque seguimos arrastrando los problemas derivados de las 
políticas de Mariano Rajoy, conseguiremos recuperar al cien por 
cien los niveles de empleo y cobertura en todos los ámbitos de la 
sanidad con la incorporación de personal a las plantillas", dijo el 
presidente regional. "Con Rajoy se jubilaban sesenta médicos y sólo 
se permitía la formación de treinta, por eso ahora hay problemas de 
médicos en todos los lados. Pero en 2018 ya hubo un cambio de 
tendencia con María Luisa Carcedo como ministra de Sanidad y 
dentro de tres o cuatro años eso problemas estarán subsanados por 
completo", aseguró Barbón. 

Durante su intervención de ayer, el presidente regional tuvo 
palabras de reconocimiento para quienes "lucharon" para que 
Mieres contase con un nuevo hospital que sustituyese al de Murias, 
aquejado de graves deficiencias estructurales por el paso de los 
años. "Para lograrlo fueron fundamentales el anterior presidente 
regional, Javier Fernández, y el que por entonces era consejero de 
Salud, Faustino Blanco. Ellos fueron los que abanderaron un 
proyecto que los socialistas de Mieres defendieron con mucha 
valentía", afirmó Barbón. 

Uno de aquellos socialistas mierenses fue Luis María García, que fue 
alcalde del concejo entre los años 2003 y 2011, y ayer tomó parte 
en el acto organizado en la Casa del Pueblo de Mieres para recordar 
como se gestó un proyecto que trajo consigo la ruptura del pacto 
de gobierno que tenían por entonces el PSOE e Izquierda Unida en 
el Ayuntamiento y provocó una fractura entre los dos partidos de 
izquierdas que a día de hoy aún no ha cicatrizado por completo. 

"Empezaron a poner todo tipo de trabas con la localización y se vio 
que no estaban por la labor, así que decidimos romper con ellos 
porque no podíamos perder la oportunidad de construir en Mieres 
un hospital. Afortunadamente tuvimos de nuestro lado a Pepín 
Prieto –presidente del Partido Popular en el concejo durante 29 
años– y sacamos adelante el proyecto con los votos de la derecha", 
explica García. "Pepín era un buen hombre y dijo que él no iba a 
permitir que Mieres se quedase sin hospital", añadió el exalcalde, 
que recordó los dos años siguientes a la ruptura con IU como "los 
peores de toda mi etapa al frente del Ayuntamiento". 

En el acto de ayer también tomó parte la consejera de Salud, 
Concepción Saavedra, que considera el hospital Álvarez-Buylla de 
Mieres, como un centro "tecnológico, puntero y funcional" que 
supuso "un gran cambio" para los 56.000 habitantes de los 
concejos de Mieres, Aller y Lena. "Es un centro innovador, 
está muy bien equipado y cuenta con una plantilla en la que 
hay muy buenos profesionales", dijo Saavedra. "El Álvarez-
Buylla es fundamental en la red sanitaria asturiana", añadió 
la Consejera. 

El encargado de presentar a los participantes en la cita de 
ayer fue el secretario general de la Agrupación Socialista de 
Mieres, Alejandro Fernández, que recordó la "gran 
importancia" que tiene el Álvarez Buylla para los vecinos de 
la Comarca del Caudal. En la mesa también estuvo Josefina 
Suárez, "Chefi", una enfermera que vivió en persona el 
cambio de Murias al gigante sanitario de Nuevo Santullano 

 

El buen trabajo y el esfuerzo siempre recibe recompensa. El área 
sanitaria comarcal, y por extensión todos sus profesionales, acaba 
de ser designada como "Centro Comprometido con la Excelencia en 
Cuidados" en reconocimiento al trabajo realizado en pos de la 
mejora de la práctica de enfermería, tanto en el hospital Valle del 
Nalón como en todos los centros de salud que forman parte del 
área sanitaria VIII. "Es un sello de calidad que certifica que 
trabajamos elaborando guías clínicas para mejorar la atención al 
paciente que se basan en evidencias científicas. Hasta hace dos 
años sólo se trabajaba con esas guías en el ámbito del hospital, pero 
lo novedoso es que este año se han extendido las guías al ámbito de 
la atención primaria", explica Diana Fernández, directora de 
Enfermería del área sanitaria VIII. 

Las guías a las que se refiere Diana Fernández, que ya están en 
funcionamiento y que comenzaron a gestarse a raíz de un programa 
que dio sus primeros pasos en el año 2015, se centran en la 
prevención de caídas, la lactancia materna y los accesos vasculares. 
Tras recibir el nuevo certificado de excelencia, se abre un nuevo 
periodo para los profesionales del área sanitaria, que durante los 
dos próximos años trabajarán en la implantación de un cuarto 
manual dedicado a la prevención de las lesiones por presión, 
además de mantener y afianzar las buenas prácticas ya instauradas. 
"Estamos muy orgullosos. Es un trabajo liderado desde el ámbito de 
la enfermería, aunque cuenta con la participación de un equipo 
multidisciplinar que incluye a muchos otros profesionales 
sanitarios", explica la gerente del área, Lidia Clara Rodríguez. 

El reconocimiento –otorgado por el Centro Coordinador Regional 
BPSO de Asturias, en colaboración con la Unidad de Investigación 
en Cuidados de Salud, el Centro Español para los Cuidados de Salud 
Basados en la Evidencia del Instituto Joanna Briggs y la Asociación 
de Enfermeras de Ontario– fue recibido ayer en el Hospital Valle del 
Nalón durante un acto al que también asistieron, entre otros, la 
directora general de Cuidados y Coordinación Sociosanitaria, Rocío 
Allande, y las coordinadoras del proyecto, Ángeles Maestro y 
Ángeles Laviana. "Recibir este certificado de calidad es todo un 
orgullo. Es un reconocimiento a un trabajo que se lleva haciendo 
desde hace muchos años y en el que se nota el enorme valor de los 
profesionales que trabajan en esta área sanitaria", asegura Rocío 
Allande. 

 

 

 

El área sanitaria del 

Nalón, premio a la 

excelencia por su buen 

trabajo en enfermería 

"Es un reconocimiento a la labor de muchos 

profesionales", subrayó Lidia Clara Rodríguez 
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El acceso al área de hospitalización de salud mental del Hospital 
Valle del Nalón, en Riaño (Langreo) tenía una puerta metálica con 

dos ventanucos que se cerraba con llave cada vez que alguien 
entraba o salía y que por la parte interior no tenía tirador. Era lo 
más cercano que había en el centro hospitalario a una puerta de la 

galería de una cárcel. Ahora, desde el exterior, basta con apretar un 
botón para franquear el paso. Desde dentro, para salir, la puerta se 
abre con un sensor con tan solo acercarse. 

Es parte del nuevo y pionero modelo asistencial en salud mental 
que se ha implantado en el Hospital Valle del Nalón. Lo resume de 
manera gráfica (con un impresionante dibujo de una paciente, 

incluido) el jefe de servicio, Celso Iglesias: "Los pacientes pasan de 
estar encerrados a estar ingresados". Ya no hay llave que cierre esa 
puerta y ya no hay nadie que les diga a los familiares que no se 

pueden quedar a dormir con los pacientes. Las personas ingresadas 
en el área de salud mental podrán recibir visitas y que estas se 
queden a pasar la noche con ellos "igual que un paciente de 

traumatología o de cualquier otra área", apunta Iglesias. Antes no 
era así, y no es así en ningún hospital de Asturias, los familiares no 
pueden dormir con los pacientes. En Riaño podrán hacerlo "siempre 

que no haya ningún condicionante médico que lo impida". 

La planta de hospitalización de salud no solo ha cambiado la puerta 
de acceso, ha ganado espacios. Lo ha hecho gracias al apoyo de la 

Fundación Alimerka, que ha colaborado en la reforma de la zona, 
una obra que ha supuesto una inversión de 52.850 euros dentro de 
la política de "humanización" del hospital. También ha ganado 

espacios gracias a que médicos y sanitarios han renunciado a parte 
de los suyos, en concreto a un despacho y medio, para que lo ganen 
los pacientes. De este modo, lo que antes era una sala de estar 

típica de hospital, muy parecida a una sala de espera, se ha dividido 
ahora en tres zonas en las que los pacientes pueden ver la tele, leer 
un libro de su propia biblioteca o hacer terapia en una mesa 

enorme. También se ha reformado otra sala para que se convierta 
es un espacio "multisensorial". Los pacientes disponen de dos 
sillones y un proyector para relajarse. Junto a ese espacio, que el 

jefe de servicio explica que sirve para "controlar la ansiedad", se ha 

habilitado una pequeña zona de reuniones en la que los médicos 
pueden hablar con pacientes o familiares en un ambiente amable y 
discreto, algo que evita la rigidez de los despachos. 

Todos estos nuevos espacios los pueden utilizar tanto los pacientes 
que están ingresados como las visitas que acuden a verlos durante 
su periodo de hospitalización. 

El aspecto de la planta ha cambiado completamente. Sigue siendo 
un centro hospitalario pero estas estancias se parecen más a un 
hotel que a un hospital. Es de lo que se trata, de crear espacios 

amables que contribuyen a la mejora de los pacientes gracias a una 
percepción distinta del lugar en el que están. 

"Antes llegaba una familia con un chaval de 19 años y veían como le 

quitábamos el móvil y cerrábamos la puerta con llave. Era muy duro 
y podía incluso llevar a pensar a la familia que el ingreso no era una 
buena opción", explicaba ayer Celso Iglesias junto a la puerta de 

acceso a la planta. Ahora no hay llave y los pacientes pueden utilizar 
dispositivos electrónicos. 

Todo esto lo comprobó este jueves de primera mano el presidente 

del Principado, Adrián Barbón, que visitó las nuevas instalaciones 
acompañado de su consejera de Salud, Concepción Saavedra; el 
presidente de la Fundación Alimerka, Alejandro Fernández; el 

gerente del Servicio de Salud del Principado (Sespa), Aquilino 
Alonso; la gerente del área sanitaria VIII, Lidia Clara Rodríguez, y el 
director de la Fundación Alimerka, Antonio Blanco. 

La consejera de Salud, que fue jefa del servicio de Urgencias del 
Hospital Valle del Nalón, destacó que se trata de "algo pionero en 
Asturias, un proyecto que crea espacios más abiertos que respetan 

los derechos y dignidad de los pacientes". Concepción Saavedra 
puso cifras. La unidad de salud mental tiene capacidad para 12 
pacientes. En la actualidad hay 7 personas ingresadas. Da servicio a 

las áreas sanitarias VIII (valle del Nalón) y VI (Oriente), con una 
población total de 116.000 personas. En el servicio hay al año 
alrededor de 290 ingresos con una estancia media de nueve días. 

La Consejera, que conoce bien el hospital y el área sanitaria, explicó 
que en ningún caso se va a ver afectado por la modificación del 
mapa sanitario. "No vamos a cerrar ningún hospital ni centro de 

salud. Todo lo contrario, queremos potenciar los hospitales 
comarcales", enfatizó. Explicó también que el proceso abierto hace 
unos días para nombrar a un nuevo director del Valle del Nalón se 

justifica "dentro de la idea de buscar los mejores perfiles 
profesionales para cada momento". Así, avanzó, lo que ahora 
necesita el centro hospitalario langreano es "una persona con un 

gran conocimiento del área sanitaria VIII y de la gestión sanitaria". 

En todo este proceso incluyó la Consejera el nuevo centro de 
atención a la salud mental que el Principado abrirá en el colegio La 

Salle, en Ciaño. Salud prevé redactar el próximo año el plan 
funcional para el inmueble. 

Por último, Saavedra apuntó que los servicios jurídicos de la 

consejería están trabajando para aclarar el procedimiento en caso 
de duplicidad en las solicitudes de plazas dentro del proceso de 
estabilización de profesionales que ha puesto en marcha su 

departamento, un total de 4.700 plazas en 96 convocatorias de 
oferta pública empleo por concurso méritos y concurso oposición. 

Por otro lado, la Plataforma por la Defensa de la Sanidad Pública en 

el Valle del Nalón no quiso dejar pasar la oportunidad de una visita 
institucional para concentrarse a la puerta del hospital comarcal y 
denunciar una vez más los recortes y la merma en la atención que, 

según el colectivo, afecta a los usuarios de la sanidad pública en el 
Nalón. La plataforma denuncia la fuga de profesionales, la ausencia 
de especialistas y largas lista de espera 

 

Los pacientes de salud 

mental dejan de estar 

"encerrados" en el 

hospital del Nalón 

Reforma pionera en la unidad de Psiquiatría para 

que sea "abierta", sin puertas cerradas con llave y 
más accesible para las familias 
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La cooperativa Chorotega está a punto de cumplir 60 años. 

Se fundó el 30 de mayo de 1965 en Choluteca, Honduras, con 

la intención de ofrecer servicios financieros a las clases 
menos favorecidas por el sistema. Hoy es una de las mayores 

cooperativas de América Central, con cerca de 150.000 

afiliados, y mantiene viva la idea primigenia de defender la 

economía social. 

Con el paso de los años han visto como la cooperativa crecía 

y cómo se incrementaban sus activos financieros, pero les 
faltaba medir la otra pata, la social. «En nuestro plan 

estratégico va implícita, evidentemente, una rentabilidad 

financiera, pero también buscamos una rentabilidad social y 
ambiental y por eso nos acercamos a Valnalón», explicó 

Enrique Nuñez, asesor y expresidente de Chorotega. 

Una delegación hondureña visita estos días Asturias y este 
martes se reunió con los responsables de la ciudad industrial 

con sede en La Felguera. La idea era «llevarse» a su tierra la 

plataforma «Valnalón crea», con la que los técnicos miden 
«el retorno a la sociedad de los proyectos de 

emprendimiento», como resumió Marta Pérez, gerente de 

Valnalón, ante los responsables de Chorotega. 

Ese es un primer paso, medir ese impacto social y ambiental, 

pero el objetivo final es otro. Una vez conocidos los datos, lo 

que se pretende desde la cooperativa es influir es las 
políticas públicas de su país y lograr que tengan más 

contenido social y alineado con los Objetivos de Desarrollo 

Sostenible (ODS). 

La situación política de Honduras no es precisamente 
estable. El país está gobernado por Xiomara Castro de 

Zelaya, del partido Libertad y Refundación (LIBRE), que se 

enfrenta a una serie de desafíos, entre los que destacan la 
lucha contra la corrupción –asociada en buena medida al 

narcotráfico–, la violencia y la pobreza. A eso hay que sumar, 

como apuntó Enrique Nuñez, que «cuando Estados Unidos 
estornuda, nosotros acabamos en cama». El último 

estornudo, hasta el momento, de Estados Unidos ha sido 

sonoro, la elección de Donald Trump para que vuelva a 

ocupar la presidencia del país. 

Chorotega quiere que las políticas sociales que ellos 

defienden y practican dentro del plan estratégico de la 
cooperativa formen parte de la política nacional. Para ello es 

imprescindible que conozcan su impacto real y en eso les 

ayudarán desde Valnalón. 

Los responsables de la ciudad tecnológica de Langreo 

acudieron el pasado mes de julio a la Convención 

Internacional de Cooperativistas en la que participaron 
dirigentes de 130 países de tres continentes. «En Valnalón 

siempre tenemos los ojos muy abiertos y nos llamó mucho la 

atención su forma de trabajar, muy horizontal, y la juventud 
de sus dirigentes, en contraste con Asturias, donde no 

tenemos tan asumida esa horizontalidad y donde la 

población está más envejecida», reconoció Marta Pérez, 
directora de Valnalón. Joven es la actual presidenta de 

Chorotega, Melissa Meraz, quien incidió en la importancia de 

medir los indicadores sociales porque «somos una 
cooperativa de ahorro y crédito, y desde hace diez años 

promovemos un modelo de economía social pero no 

disponemos de herramientas para medir ese impacto, así 
que queremos que Valnalón nos apoye para hacerlo». Para 

eso se firmó en la citada convención un acuerdo de 

intenciones y colaboración entre las dos entidades. 

En el plan estratégico de la cooperativa está alcanzar los 

ODS, «y ahí nos viene muy bien el aprendizaje con Valnalón, 

esta transferencia de conocimiento porque poder medir el 
impacto social de lo que hacemos nos permite poner en 

marcha nuevos proyectos», añadió Enrique Núñez. 

En el otro sentido, la relación con Chorotega ha servido a 
Valnalón «para comprobar que hay un movimiento 

cooperativista muy fuerte y muchas de esas cooperativas 

están realmente comprometidas con los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible», y también para «volver a compr obar 

algo que ya sabíamos, que el mundo no se acaba en el 

puerto de Pajares». 
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Empresa Joven Europea (EJE) –la asignatura promovida por 
Valnalón para fomentar la cultura emprendedora entre los 
estudiantes de Secundaria– ya ha formado a 165.000 alumnos 
de Secundaria de todo el mundo (37.000 de ellos asturianos) 
desde que se implantó, hace un cuatro de siglo. Así los 
expusieron los responsables de la ciudad tecnológica 
langreana, que hoy organizan una jornada para conmemorar 
la efeméride en el edificio de Los Relojes, en el área 
empresarial de Valnalón. 

"La puesta en marcha de Empresa Joven Europea fue una 
aventura de educación para el emprendimiento que comenzó 
a pilotarse en el curso 1999-2000", indicaron los 
representantes de Valnalón, empresa pública dependiente del 
Principado, para añadir que "esa ‘loca” idea se convirtió en 
asignatura en el curso escolar 2003-2004 y posicionó a 
Asturias como la primera comunidad autónoma en incorporar 
una materia de iniciativa emprendedora en la Educación 
Secundaria Obligatoria". 

Dos años después, la Comisión Europea identificó el programa 
EJE como un "ejemplo de buenas prácticas en el fomento del 
espíritu emprendedor". Con los años, la metodología ha sido 
transferida "a treinta territorios de España y otros países de 
Europa y América, teniendo buena acogida entre el 
profesorado y el alumnado". En concreto, en el proyecto han 
participado 165.000 estudiantes durante estos 25 años, de los 
que 37.000 fueron asturianos; 110.000 del resto de España y 
Europa; y 18.000 de América Latina. Los materiales didácticos 
están traducidos al inglés, francés, neerlandés, polaco, 
portugués, gallego, catalán, y español con adaptación 
latinoamericana. 

"Este proyecto tiene como objetivos potenciar la educación 
para el emprendimiento, proporcionando al alumnado los 
conocimientos básicos para la creación y gestión de una 
empresa a través del una experiencia real, fomentando la 
cooperación entre alumnado y profesorado de distintos 
territorios y propiciando el contacto con entidades y empresas 

del ámbito local", señalaron los responsables de Valnalón. Y 
añadieron: "El proyecto ha sido reconocido como buena 
práctica por la Comisión Europea, la Organización de Estados 
Iberoamericanos, la Agencia Española de Cooperación 
Internacional al Desarrollo, el Gobierno de Chile, el Ministerio 
de Educación de España, el Consejo Escolar del Estado, la 
Fundación Princesa de Girona, la Fundación Bertelsmann, la 
Diputación de Barcelona y el Círculo de Empresarios, entre 
otros". 

Para conmemorar el cuarto de siglo de EJE "con todo el 
ecosistema educativo y emprendedor" se celebrará hoy una 
jornada con charlas y mesas redondas "en un formato familiar 
y cercano, en nuestra casa, en el espacio donde se reunió un 
pequeño grupo técnico y docente, con la intención de 
demostrar que se podía aprender a emprender desde las 
aulas". 

La inauguración de la jornada correrá a cargo de Borja 
Sánchez, consejero de Ciencia, Empresas, Formación y 
Empleo. Se estructurará sobre cuatro ejes: la implicación del 
profesorado, la motivación del alumnado, la iniciativa 
institucional y la colaboración entre territorios. En este último 
apartado intervendrán Pilar Díez Mintegui, de Tknika Euskadi, 
un organismo dependiente del Gobierno vasco; y Ángel Millán 
Ramos, de la Fundación Andalucía Emprende. El coloquio 
estará moderado por Iván Diego Rodríguez, técnico de 
Valnalón. La parte institucional estará representada por David 
Artime, director general de Inclusión Educativa y Ordenación, 
e Ignacio Iglesias, director general de Empresas, Pymes y 
Emprendedores. 

El método empleado con EJE busca "facilitar la adquisición de 
todas las competencias clave. El alumnado crea y gestiona una 
sociedad cooperativa que establece relaciones comerciales 
con otras cooperativas con el objetivo de ‘importar’ y 
‘exportar’ productos entre sí. Los productos importados serán 
comercializados en el mercado local", apuntaron los 
representantes de Valnalón 

 

La asignatura para emprendedores de 

Valnalón formó ya a 165.000 estudiantes de 

Europa y América Latina 
El programa EJE, que se puso en marcha hace veinticinco años, ha sido exportado al resto de España y a países de 
Europa y América Latina 
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La actividad emprendedora desarrollada desde Valnalón, en Langreo, 

celebró ayer el vigesimoquinto aniversario de Empresa Joven 
Europea, una aventura de educación para el emprendimiento que 
comenzó a pilotarse en el curso 1999-2000. Aquella «loca» idea se 

convirtió en asignatura en el curso escolar 2003-2004, y sitúa a 
Asturias como la primera comunidad autónoma en incorporar una 
materia de iniciativa emprendedora en la Educación Secundaria 

Obligatoria. 

Una efeméride importante en la que participó el consejero de 
Ciencia, Borja Sánchez, quien destacó «la labor pionera del 

organismo por introducir en la enseñanza obligatoria materias 
vinculadas al emprendimiento empresarial». Y puso en relieve la 
importancia de introducir este tipo de formación sobre la creación y 

desarrollo de una empresa en el ámbito educativo, para favorecer el 
espíritu emprendedor desde edades tempranas. 

La directora gerente de Valnalón, Marta Pérez, incidió en que 

«fomentando las competencias emprendedoras desde la escuela 
tendremos una ciudadanía más preparada para que ella elija lo que 
quiere ser». 

Parte importante de este proyectos son los propios alumnos, Iván 
Fernández es uno de ellos, estudia en el IES langreano Jerónimo 
Fernández del distrito de Sama y explicaba que «conocer y participar 

en la creación de una cooperativa te abre otras puertas, y espero que 
me ayude en mi proyecto de estudiar marketing en un futuro». 

165.000 escolares 

A lo largo de este cuarto de siglo han participado en este proyecto 
165.000 estudiantes durante estos 25 años. De los que 37.000 fueron 
asturianos, 110.000 del resto de España y Europa y 18.000 de 

América Latina. Los materiales didácticos están traducidos al inglés, 
francés, neerlandés, polaco, portugués, gallego, catalán, y español 
con adaptación latinoamericana. 

El proyecto ha sido reconocido como buena práctica por la Comisión 

Europea, la Organización de Estados Iberoamericanos, la Agencia 
Española de Cooperación Internacional al Desarrollo, el Gobierno de 
Chile, el Ministerio de Educación de España, el Consejo Escolar del 

Estado, la Fundación Princesa de Girona, la Fundación Bertelsmann, 
la Diputación de Barcelona y el Círculo de Empresarios, entre otros. 

El proyecto de Exiom «sigue avanzando», asegura 
Borja Sánchez 

Exiom e Iberdrola anunciaron en 2023 quizás el proyecto más 
importante para la reindustrialización de la cuenca minera del Nalón. 

Una planta de paneles solares que emergería tras acondicionar las 
antiguas instalaciones de la multinacional de productos refractarios 
Vesuvius en el polígono de Riaño I, en el concejo de Langreo. Llegó 

nueva maquinaria y las expectativas de comenzar a producir esta 
primavera parecía afianzarse, pero no ocurrió así, y las instalaciones 
no terminan de avanzar. El proyecto maneja una inversión de 20 

millones de euros y la creación de 115 empleos directos. Tras meses 
de espera sin información de la empresa del motivo de este retraso y 
de posibles nuevas fechas, los sindicatos reclaman claridad y no 

esconden su preocupación por la falta de noticias concretas por parte 
de la empresa. Mientras el consejero de Ciencia, Empresas, 
Formación y Empleo, Borja Sánchez, aseguraba ayer en Langreo que 

dicho proyecto «sigue avanzando», si bien apuntaba que debe ser la 
empresa la que informe sobre el mismo. Según ha podido conocer EL 
COMERCIO, el retraso s e ha debido a problemas familiares que 

esperan sean resueltos en unos días, por lo que se retomarán los 
trabajos para la puesta en funcionamiento de la factoría langreana. 
La planta tendrá una capacidad de fabricación de 500 megavatios de 

placas fotovoltaicas al año. Exiom es un fabricante de capital 100% 
español, con origen en Asturias. 

 

 

Marta Pérez, gerente de Valnalón: «Fomentar 

el emprendimiento en la escuela es muy 

importante» 
Valnalón celebra los primeros 25 años de Empresa Joven Europea, que acabó siendo una asignatura que permite 
«ciudadanos preparados para elegir qué quieren ser» 
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El centenario barrio Urquijo de La Felguera se quedará sin la 
ayuda europea de 4,2 millones para su rehabilitación. El 
Ayuntamiento devolverá la subvención, con intereses, al 
expirar el plazo sin haber sido aprobada por la mayoría de los 
vecinos. El desacuerdo vecinal surgió por el dinero que los 
propietarios de las viviendas debían aportar para completar la 
inversión, entre 10.000 y 15.000 euros por cada una de ellas, 
una cantidad que consideraban "inasumible para muchas 
familias". Finalmente, solo dos de las dieciocho comunidades 
de propietarios afectadas dieron su beneplácito, pero ni 
siquiera es seguro que ellas vayan a beneficiarse, al detectarse 
problemas con la documentación aportada. La subvención 
europea también está en el aire en el conjunto de la región 
por cuestiones legales, ya que el reparto de fondos –25 
millones de euros en los que estaban incluidos barrios de 
otros concejos asturianos– ha sido paralizado por el Tribunal 
Superior de Justicia al entender que se excluyó a Siero "de 
manera arbitraria". 

El plan para el barrio Urquijo incluía actuaciones como la 
rehabilitación de fachadas (con nuevos aislamientos), mejoras 
en accesibilidad, peatonalizaciones y medidas de eficiencia 
energética. La ayudas, supervisadas por el Ayuntamiento, que 
recibió los 4,2 millones hace un año, se gestionaron a través 
de un agente rehabilitador, una empresa elegida por los 
vecinos para ejecutar la obra y asesorarles en los 
presupuestos de la ejecución del proyecto en cada bloque. 

El concejal de Urbanismo de Langreo, José Antonio Cases, 
expuso que "solamente dos de los dieciocho portales del 
barrio Urquijo han presentado dentro del plazo, a fecha de 31 
de octubre de 2024, la documentación exigida para solicitar la 
subvención. Otros tres portales presentaron un escrito fuera 
de plazo solicitando un aplazamiento". Y hubo doce solicitudes 

a título particular de personas en situación económica 
vulnerable. 

Ante esta situación, el edil afirmó que "es evidente que el 
proyecto de rehabilitación no se podrá ejecutar tal y como 
estaba concebido. Y habrá que ver si las obras de los dos 
portales que sí lo han pedido se pueden ejecutar porque la 
documentación presentada por el agente rehabilitador, el 
último día y en la última hora de plazo, presenta deficiencias 
sustanciales en una primera valoración, con anexos que no se 
han presentado o no están firmados. La oficina técnica y los 
servicios jurídicos lo están valorando". 

La subvención, por tanto, "se tendrá que devolver, al menos 
buena parte de ella, y con intereses. Estaríamos hablando, 
según el informe de intervención que se me ha hecho llegar, 
de unos 240.000 euros, aunque esta cantidad se verá rebajada 
porque hay que restarle los intereses que nos ha dado tener el 
dinero ingresado en el banco desde hace un año". También 
expuso Cases que el Principado "nos ha manifestado 
verbalmente que si se devuelve con cierta rapidez el dinero, la 
sentencia que estimó la impugnación de Siero podría dar lugar 
a que hubiera una nueva resolución y quizá esa devolución del 
dinero no llevaría aparejada el pago de intereses". 

El concejal lamentó que el proyecto haya "fracasado": "Es una 
pena y una oportunidad perdida". Y añadió: "No ha habido 
pasividad ni falta de interés por parte del Ayuntamiento. Los 
destinatarios de la subvención son los propios vecinos y el 
Ayuntamiento tampoco hace la obras, son los vecinos quienes 
contratan y ejecutan las obras a través de un agente 
rehabilitador. Nosotros nos limitamos a ser garantes" del 
proceso 

 

Langreo devolverá la ayuda europea de 4,2 

millones para rehabilitar el barrio Urquijo 
Solo dos de las dieciocho comunidades de vecinos aprobaron la obra antes de expirar el plazo | El concejo 
deberá abonar 240.000 euros en intereses 
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La planta que tiene Bayer en Lada (Langreo) ha sido "clave" 
para permitir a la multinacional avanzar en su transformación 
hacia un modelo productivo más sostenible y respetuoso con 
el medio ambiente. El gigante farmacéutico acaba de obtener 
la certificación que valida su metodología para la medición de 
la "huella de carbono de producto", un sistema que fue 
testado en la factoría langreana y se implantará en todos los 
centros de trabajo que tiene la empresa repartidos por el 
mundo. "Es un gran orgullo formar parte de esta evaluación 
pionera que nos marca el camino para avanzar en el resto de 
los productos de Bayer. Contar con una buena medición del 
impacto medioambiental de nuestra actividad es clave para 
definir estrategias que nos permitan reducirlo", explica 
Virginia Chamón, la responsable de sostenibilidad de la planta 
de Lada. 

El certificado que sirve para reforzar la estrategia de 
sostenibilidad de Bayer le ha sido entregado a la empresa por 
TÜV Rheinland bajo el estándar internacional ISO 14067 y en 
línea con los cánones internacionales para el cálculo de la 
huella de carbono y las directrices del sector Together for 
Sustainability (TfS) para la industria química. Se trata de una 
validación pionera de una metodología para medir este 
impacto, lo que sienta las bases en el sector para avanzar en la 
trazabilidad del dato y el establecimiento de estrategias para 
la descarbonización. 

El modelo de medición de la huella de carbono de producto de 
Bayer fue testado sobre una de las presentaciones más 
comunes de su popular ácido acetilsalicílico, principio activo 
de la aspirina que Bayer produce desde Langreo para todo el 
mundo. Por lo tanto, su centro de Lada ha sido 
"determinante" en el proyecto como referente en la 
transformación hacia un modelo productivo más sostenible. La 

planta de Bayer situada en Langreo da así un nuevo paso 
adelante en su estrategia para la reducción de impacto 
medioambiental. El centro ya ha reducido sus emisiones 
directas en más de un 52 por ciento desde 2019 gracias a su 
apuesta inversora, que se ha concentrado en la optimización y 
digitalización de sus procesos, el aumento de la flexibilidad 
productiva y la actualización de sus infraestructuras con 
criterios de sostenibilidad. 

Bayer persigue reducir prácticamente en su totalidad las 
emisiones en Lada y para ello ha puesto en marcha en los 
últimos años numerosos proyectos. Lo primero es que la 
fábrica se alimenta de energía fotovoltaica. Además, han 
elaborado un programa propio de optimización de la gestión 
de agua en los procesos, han electrificado su flota de vehículos 
y han pedido a sus proveedores que trabajen con criterios de 
sostenibilidad. Bayer ha implantado en Lada procesos de 
circularidad y eficiencia, como la venta de residuos para su 
posterior aprovechamiento, lo que supone a la empresa 
gestionar 4.700 toneladas menos de residuos al año y un 
ahorro de cinco millones de euros. 

El proceso de certificación del método de medición de la 
huella de carbono se llevó a cabo mediante un esfuerzo 
conjunto entre la división de Productos Farmacéuticos y el 
equipo de Medición del Desempeño en Sostenibilidad de 
Bayer a nivel global. Conocido en el proceso de desarrollo 
como proyecto "Green Aspirin", la multinacional Bayer ha 
elegido este producto para esta evaluación pionera, por ser 
uno de los más icónicos y de uso más común en todo el 
mundo. En colaboración con los expertos de producción de las 
plantas de Lada, en España, y Bitterfeld, en Alemania, se 
recopilaron datos sobre consumo energético, embalaje, 
materias primas y transporte. 

 

Bayer adopta un método pionero para reducir 

emisiones tras probarlo en su fábrica de Lada 
La planta langreana ha sido "clave" para que la empresa obtenga la certificación que valida su sistema de 

medición de la huella de carbono 
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El embajador de Eslovenia en España, Robert Krmelj, asegura 

que el concejo de Langreo le recuerda en muchos aspectos a 

la zona de Idrija, el municipio esloveno conocido 
mundialmente por su mina de mercurio. "Ambos sitios se 

asemejan porque son zonas en las que los vecinos siempre 

han vivido de la minería y tienen un carácter especial. 
Además, los dos municipios están buscando alternativas 

sostenibles a esa industria para reactivar sus economías", 

explica. 

Robert Krmelj estuvo en Langreo para visitar la exposición "Las 

riquezas del Patrimonio Mundial: Almadén e Idrija", que se 

exhibe desde hace semanas en la sala de máquinas del 
Ecomuseo Minero de Samuño y permite conocer más a fondo 

a importancia histórica y cultural de las minas de mercurio de 

Almadén (Ciudad Real) y las de Idrija (Eslovenia), ambas 
incluidas en la lista del Patrimonio Mundial de la Unesco 

desde el año 2012. "Esta visita no es sólo cultural, también nos 

sirve para intercambiar ideas y buenas prácticas para 
conseguir esa reconversión económica tan necesaria en 

ambos territorios", afirma Robert Krmelj. 

Antes de visitar la exposición del Ecomuseo Minero de 
Samuño, el embajador de Eslovenia en España fue recibido en 

el Ayuntamiento por el alcalde de Langreo, Roberto García, y 

por varios concejales de la corporación langreana, que 
después le acompañaron e hicieron de anfitriones durante la 

visita. 

 

 

Un año más, y ya van 44 ediciones, La Felguera volverá a rendir 

tributo al plato estrella de la gastronomía asturiana. La concejala de 

Cultura y Turismo, Angelita Cueva, presentó ayer en el Ayuntamiento 

el programa de actos ligados a la fiesta en honor a "Su excelencia la 

fabada", que se desarrollará entre los próximos 4 y 15 de diciembre. 

A lo largo de estos once días –con dos fines de semana incluidos– 

langreanos y visitantes podrán disfrutar de este manjar culinario en 

las mesas de los trece restaurantes que toman parte de manera 

oficial en una cita gastronómica declarada Fiesta de Interés Turístico 

Regional. 

"Animo a todo el mundo a que participe en una fiesta llena de 
tradición y de cultura. Si de algo sabemos en Langreo es de comer 
bien, así que no hay disculpa. Además, el programa de este año es 
muy extenso e invita a venir a La Felguera para disfrutarlo", dice 
Angelita Cueva para añadir atractivo a una cita organizada por 
organizada por la Sociedad de Festejos "San Pedro" de La Felguera en 
colaboración con el Ayuntamiento y las asociaciones de hosteleros y 
comerciantes del concejo. 

El programa de actividades de este año "es variado y para todos los 
públicos". El pistoletazo de salida se dará el próximo miércoles día 4 
de diciembre con la lectura del pregón, que este año correrá a cargo 
del humorista Joaquín Pajarón y tendrá lugar en el Nuevo Teatro de 
La Felguera a partir de las ocho de la tarde. En el acto tomarán parte 
la Banda de Gaitas de Langreo y el Coro José León Delestal. Para el 
día siguiente, en el salón de actos de la Sociedad de Festejos San 
Pedro, está prevista la presentación del libro "La sidra", de Salvador 
Ondó. El acto comenzará a las siete de la tarde. 

El primer fin de semana de la cita gastronómica comenzará de 
viernes con la apertura del mercado de productos asturianos en el 
parque Dolores Fernández Duro de La Felguera. La sesión vermú será 
amenizada por el grupo "Música de Sofá". Al día siguiente actuará 
Silvia Riera y el domingo será la Bandina del Valle del Nalón la 
encargada de amenizar el Concurso de Fabada. El lunes, a partir de 
las 12.30 del mediodía habrá cancios de chigre con "L’Carru del País". 
El sábado día 14 de noviembre habrá un pasacalles amenizado por la 
banda Triskel por La Felguera. El domingo día 15, para cerrar el 
programa de actos, se celebrará un concierto de la Banda de Música 
de Langreo a partir de la una de la tarde. 

 

El embajador de 

Eslovenia equipara a 

Langreo con la zona 

minera de Idrija 

Robert Krmelj visita el concejo para apadrinar la 
exposición que el Ecomuseo de Samuño dedica al 
sector del mercurio en su país 
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La Felguera prepara once 

días de fiesta en honor a 

la fabada, que se servirá 

en trece restaurantes 

La 44.º edición de la cita gastronómica, declarada 

de Interés Turístico, comenzará el miércoles con el 
pregón a cargo del humorista Joaquín Pajarón 
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Las comarcas mineras se sumaron este lunes al Día Internacional para 
la Eliminación de la Violencia contra la Mujer con un variado 
programa de actos que se extendieron desde Langreo hasta Caso y se 
repitieron en todos concejos del Caudal, desde Mieres hasta Lena. El 
compromiso social y político para luchar contra una lacra que afecta 
a toda España quedó más que patente en una zona de Asturias en la 
que los datos sobre violencia de género siguen siendo más que 
preocupantes. Para acabar con esas vergonzosas estadísticas y 
erradicar por completo la violencia machista, los concejos mineros 
dieron la cara el 25N y se comprometieron a continuar luchando los 
365 días del año con políticas "persistentes". 

Ese compromiso se escenificó en la Casa Consistorial de Langreo, 
donde se celebró un Pleno Extraordinario para aprobar una moción 
que también harán suya el resto de ayuntamientos de la comarca del 
Nalón. Con la firma de este documento, todos ellos se comprometen 
a luchar contra la violencia de género "en todas sus expresiones", a 
lanzar una campaña de sensibilización en redes sociales y espacios 
públicos, a apoyar las iniciativas de sensibilización y educación en 
igualdad y prevención –poniendo una atención especial en la 
infancia, adolescencia y juventud–, a colaborar con el tejido 
asociativo que trabaja por la igualdad y la lucha contra la violencia de 
género y a "redoblar" esfuerzos para que la renovación del Pacto de 
Estado contra la violencia de género "sea una realidad este mismo 
año 2024". La moción fue aprobada en Langreo por todos los grupos 
políticos menos por Vox, lo que provocó la reacción de las mujeres 
presentes en el salón de Plenos, que se colocaron caretas para 
mostrar su rechazo ante la postura de los representantes del partido 
de ultraderecha. 

A lo largo de la jornada hubo muchos actos en las calles de los 
municipios mineros. En La Felguera, sin ir más lejos, los alumnos del 
IES Santa Bárbara organizaron una carrera en solidaridad con las 
víctimas de violencia de género en colaboración la concejalía de 
Juventud del Ayuntamiento de Langreo. Alrededor de 180 alumnas y 
alumnos corrieron durante la mañana para transformar la distancia 
recorrida en dinero gracias al patrocinio de sus profesores, familiares 
y amigos. En San Martín, concretamente en la plaza del 
Ayuntamiento, situado en Sotrondio, el grupo "Con alevosía teatro" 
representó varias escenas cortas para concienciar a los presentes 
sobre el problema de la violencia de género con un mismo hilo 
conductor: el caso de Ana Orantes, la mujer que fue quemada viva 
por su marido hace 27 años tras contar en televisión que era un 
maltratador, una pionera a la que su valentía le costó la vida. El 
Ayuntamiento regaló además tazas con información para actuar en 

caso de ser víctima de la violencia machista o de conocer a alguien 
que lo sea. 

La sociedad mierense celebró el 25N alzando la voz contra la 
violencia machista, "una manifestación del patriarcado que arrebata 
vidas, perpetúa desigualdades y condiciona el presente y futuro de 
miles de mujeres y niñas". Durante el acto instituciones celebrado 
frente el Ayuntamiento, varias decenas de personas quisieron 
recordar a las mujeres que sufren la lacra de los malos tratos. 
"Queremos que sepan que estamos con ellas, y que juntas crearemos 
una red que elimine las violencias". 

En Mieres se recordó a las 41 mujeres que han sido asesinadas este 
año por sus parejas o exparejas en España, "sumando más de 1.250 
víctimas desde 2003". Junto a ellas, se recordó a las 51 niñas y niños 
huérfanos y a las 11 menores asesinadas por la violencia vicaria 
desde 2013, "un acto de crueldad que utiliza a hijos e hijas como 
armas para prolongar el control sobre las mujeres". También se quiso 
honrar el legado de las feministas asturianas que han luchado por la 
igualdad. "Junto a Margarita Salas y Aurora de Albornoz, destacamos 
a Anita Sirgo, una obrera minera y luchadora sindical que desafió al 
sistema patriarcal en los años más oscuros del franquismo", 
destacaron los portavoces municipales. Y añadieron: " Anita fue un 
ejemplo de resistencia, defendiendo los derechos de las mujeres 
trabajadoras en un contexto marcado por la represión. Su lucha nos 
recuerda la importancia de no dar un paso atrás y de seguir 
construyendo una Asturias feminista e igualitaria". 

Los actos conmemorativos del 25N se extendieron por toda la 
comarca del Caudal. La Casa de Encuentro de Lena fue uno de los 
focos de más actividad. Durante toda la mañana hubo actuaciones 
municipales. Al mediodía se leyó un manifiesto y se guardó un 
minuto de silencio. El Ayuntamiento de Aller también se sumó al 
activismo que busca incrementar el nivel de concienciación 
ciudadana sobre este problema. La Concejalía de Bienestar Social e 
Igualdad organizó un acto simbólico en homenaje a las víctimas de 
violencia de género, que consistió en la iluminación de la fachada de 
la Casa Consistorial en morado, color que simboliza la lucha contra 
este tipo de violencia. Esta iluminación se prolongará durante una 
semana. Asimismo, se colocó en el balcón del Ayuntamiento luna 
pancarta con un mensaje de condena de violencia contra las mujeres. 

Esta comunicación también se trasladará en formato online a través 
de un vídeo especialmente diseñado para dar visibilidad a este grave 
problema que afecta a nivel mundial. "Con la organización de estas 
actividades se pretende difundir un mensaje sensibilización y de 
concienciación de la población local, que contribuya a eliminar todas 
las formas de violencia contra las mujeres y niñas, en consonancia 
con la Agenda 2030 sobre el Desarrollo Sostenible", destaca el 
gobierno local. 

Los actos celebrados este lunes han supuesto el punto álgido de una 
extensa programación de actividades desplegada a lo largo de los 
últimos días. Uno de esos actos fue el organizado por Cauce del 
Nalón hen colaboración con el Ayuntamiento de Laviana, celebrado 
en el Cidan- 

Isabel Rivera Onís, presidenta de Cauce, y Jacoba García, Concejala de 
Igualdad del Ayuntamiento de Laviana, iniciaron las intervenciones 
situando el núcleo del debate en la violencia machista como un 
"gravísimo problema social". 

También participaron en el acto Vanesa Fernández, secretaria de 
Igualdad de la Federación Socialista de Asturias; Clara Corbera, 
técnica de programas contra la trata de la Dirección General de 
Igualdad; y Tere Mollá, vcomunicadora y experta formadora en 
cursos, para diferentes organizaciones e instituciones, en materias 
relacionadas con la prevención de la violencia machista, la igualdad 
de oportunidades, la coeducación y los micromachismos. Pidió abrir 
el camino para plantear la urgencia de dotar de suficientes recursos 
que permitan un mayor avance en el desarrollo legislativo. 

La clausura del acto corrió de la mano del grupo de cuerdas de Cauce 
de Nalón, que interpretó varios temas. 

 

Una lucha de 365 días al 
año: las Cuencas se 

comprometen a combatir 
la violencia de género con 

políticas "persistentes" 

Los ayuntamientos de las comarcas mineras 
impulsaron numerosos actos de rechazo "a la lacra 

del machismo" 

LA NUEVA ESPAÑA, 25 NOV 2024 
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Los tres juzgados de primera instancia e instrucción de 

Langreo tramitan cada año más de 5.200 asuntos civiles y 

penales, una cantidad que está por encima del estándar de 
carga de trabajo ("módulo de entrada de asuntos", en la jerga 

legal) que fijan como estándar el Consejo General del Poder 

Judicial (CGPJ) y el Ministerio de Justicia y que pone de 
manifiesto el importante volumen de actividad que existe en 

las citadas salas. 

Los datos los ofreció ayer el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Asturias (TSJA), Jesús María Chamorro, que 

estuvo en Sama para visitar las instalaciones del nuevo Palacio 

de Justicia de Langreo, junto a otros representantes del 
mundo de la política, la judicatura y la fiscalía asturianas. 

"Hacía falta una sede nueva para acabar con la dispersión de 

los juzgados, porque aquí hay mucho trabajo y porque se va a 

beneficiar a los ciudadanos en la tutela de sus derechos", 

sostiene Chamorro. 

El presidente del TSJA aprovechó para alabar el trabajo de 
todos los jueces y funcionarios que desempeñan sus 

funciones en este partido judicial y para remarcar que el 

nuevo equipamiento servirá para mejorar "aún más" su "gran 
capacidad" para resolver la carga de trabajo que se genera en 

Langreo. "De esos 5.200 asuntos tramitados –las cifras 

corresponden al año 2023–, se han resuelto prácticamente 
todos gracias al buen trabajo de las personas que están 

destinadas aquí. No obstante, estoy convencido de que estas 

instalaciones van a servir para mejorar aún más esos 
resultados", afirmó Chamorro. Y adelantó que los primeros 

juicios en el nuevo Palacio de Justicia comenzarán a 

celebrarse "a partir de la semana que viene". De hecho, 
"desde hace tres meses" –cuando el TSJA y la Consejería de 

 

Más de 5.200 asuntos al año, 54 funcionarios y 

salas especiales para menores y mujeres 

maltratadas: así funcionarán los juzgados de 

Langreo en su nueva sede unificada 

El presidente del TSJA ensalza el trabajo de los funcionarios y anuncia que el nuevo Palacio de Justicia 
alojará los primeros juicios la próxima semana 

LA NUEVA ESPAÑA, 19 NOV 2024 
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Hacienda del Principado comenzaron a coordinar la mudanza 

a la nueva sede de los juzgados langreanos– "se está citando a 

las partes y a los testigos para celebrar los juicios en el nuevo 

edificio", afirma el presidente del TSJA. 

El traslado a las nuevas dependencias de las tres sedes 

judiciales que estaban dispersas por Sama se inició el pasado 
día 11 de noviembre, con la incorporación al edificio de la 

calle La Nalona de la sección territorial de la Fiscalía y el 

Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 2. El 
Juzgado de lo Penal y los otros dos de instrucción que hay en 

el concejo estarán funcionando en el Palacio de Justicia antes 

del próximo día 5 de diciembre. "Estamos haciendo un 
traslado paulatino para que no afecte a los señalamientos. Se 

ha declarado la inhabilidad durante cuatro días en cada 

juzgado para que ese traslado se haga correctamente y para 
que los profesionales del Derecho no vean perjudicados sus 

asuntos. En torno al puente estará realizada toda la mudanza 

y la actividad se realizará aquí con toda normalidad", explicó 

Jesús María Chamorro. 

El cambio no trae consigo un aumento de personal en los 

juzgados langreanos, aunque la unificación permitirá acelerar 
los trámites y la coordinación. "No habrá más trabajadores, 

pero sí mejores medios y de más calidad. Ojalá podamos 

disfrutar de una infraestructura similar en otros partidos 
judiciales que también están necesitados de estos medios 

más modernos. Habrá será más eficacia y más eficiencia. El 

cambio es sustancial, eso está muy claro", señala el 

presidente del TSJA. 

El consejero de Hacienda del Principado, Guillermo Peláez, 

aseguró ayer que el nuevo Palacio de Justicia de Langreo es la 
sede judicial mejor equipada de Asturias. "Lo nuevo siempre 

es lo mejor", afirmó Peláez. "Hemos conseguido unificar en un 

solo edificio, moderno y con las mejores garantías, todas las 
sedes judiciales que estaban diseminadas por el concejo. Creo 

que esto vuelve a demostrar el compromiso del Gobierno 

regional con las instituciones judiciales y también con las 
cuencas mineras", dijo también. Y añadió el Consejero: 

"Estamos muy orgullosos. Este edificio dará servicio al partido 

judicial de Langreo y a la oficina fiscal territorial, que también 
abarca San Martín del Rey Aurelio y Laviana. Se trata de una 

sede muy moderna, que utiliza los más altos estándares en 

materia de eficiencia energética y que permite que todo el 
personal al servicio de la administración de Justicia pueda 

trabajar con comodidad para beneficiar a los usuarios". 

Precisó que en el nuevo Palacio de Justicia de Langreo van a 

trabajar un total de 54 empleados. 

La fiscal general de Asturias, María Eugenia Prendes, también 

quedó sorprendida tras conocer las instalaciones del nuevo 
equipamiento langreano. "Fuimos los primeros inquilinos de 

este edificio y la verdad es que hay una diferencia como del 

cielo a la tierra con las anteriores instalaciones", expuso. "Los 
trabajadores están muy contentos porque el sitio anterior 

tenía muchas carencias y este es un auténtico lujo. Esperemos 

que sea el principio de la senda de la unificación de las sedes 

judiciales en Asturias", señala María Eugenia Prendes. 

El alcalde de Langreo, Roberto García, tuvo palabras de 
agradecimiento para quienes lo antecedieron en el cargo y 

utilizó un símil muy futbolístico para explicarlo: "Hoy me 

siento como Julio Salinas –por el mítico delantero de la 
selección española, del Barcelona y del Sporting, entre otros 

clubes–, después de todo el trabajo que ha habido por detrás 

a mi me toca poner la pierna para que el balón entre en la 
portería. Estamos hablando del trabajo de muchos años. Esto 

empezó con la cesión de los terrenos durante la época de 

Esther (Díaz) o María (Fernández) –ambas alcaldesas 
socialistas– y con el proyecto que se diseñó cuando Rafael 

Abril Manso era director general de Justicia", detalló el 

Alcalde. "Para nosotros es un momento de alegría 
presentarnos en la recepción de una obra en la que nos ha 

tocado lo mejor. Esto es muy importante para Langreo", 

añade. 

La encargada de hacer de guía durante la visita de ayer fue la 

viceconsejera de Justicia, Encarnación Vicente. La nueva sede 

judicial, que tiene cuatro pisos, ha supuesto un desembolso 
total de 7.538.690 euros y tres años de obras. El inmueble, 

luminoso y energéticamente eficiente, es un espacio modular 

que permite múltiples disposiciones y está preparado para 
posibles ampliaciones y reformas en función de las 

necesidades futuras. La mayor parte de la actividad pública se 

desarrollará en la planta baja, con el fin de garantizar la 
accesibilidad. En esta primera planta se ubican el control de 

acceso, el registro civil, los calabozos y tres salas de vistas, una 

de las cuales se utilizará también como sala para bodas y 

dispone de acceso independiente desde la calle. 

En el primer piso se distribuyen las oficinas de dos juzgados, 

con los despachos de jueces y letrados de la administración de 
justicia; el Servicio de Orientación Jurídica (SOJ) y una sala 

para abogados. En la segunda planta se encuentran el Juzgado 

de Primera Instancia e Instrucción número 2 y el Juzgado de lo 
Penal, ambos con competencias en materia de violencia de 

género. Por este motivo, la planta dispone de una sala de 

espera y otra toma de declaración específicas para mujeres 
víctimas de violencia, dotada con sistema de grabación. 

También en este piso se sitúan el despacho del médico 

forense y otro espacio para videoconferencias. La tercera 
planta se destina a las dependencias de la Fiscalía y cuenta 

también con una sala de vistas. En este piso se ha instalado 

una de las principales innovaciones, la llamada sala Gesell, 
una zona amable para las entrevistas a menores. Se trata de 

una estructura dividida en dos habitaciones separadas por 

una pared con un cristal de grandes dimensiones que hace 
posible la visión de lo que ocurre en una de ellas desde la 

otra, pero no al revés. En estas circunstancias, las víctimas 

prestan declaración con mayor comodidad, en un espacio más 

amigable, y se evita su revictimización 
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Marina Carbajosa González, de Grado, es la ganadora del premio 
"Celso Casal Candanedo", disputado el pasado sábado en el marco 
del certamen de tonada "Ciudá de Llangréu". La asociación Amigos de 
la toná "Mina la Trechora" –entidad organizadora del certamen– 
también anunció que la segunda posición fue para Néstor Díaz 
González, de Llanes. La tercera clasificada fue Noemí Alonso García, 
también de Grado. 

Jairo Pérez García, de Infiesto, fue el cuarto clasificado; Bárbara 
Riesco Gómez, de Grado, la quinta; y Lucía Fernández Flórez, de 
Gijón, la sexta. Por su parte, Lucía Díaz Rodríguez (Villoria) y Natalia 
Martínez Fernández, se clasificaron en séptimo y octavo lugar, 
respectivamente. No puedo acudir Manuel Valle, de Cangas de Onís. 
En la gala juvenil, celebrada en el cine Felgueroso de Sama, 
compitieron cantantes de entre 13 y 22 años. 

El galardón "Celso Casal Candanedo" fue creado por la asociación 
Amigos de la Toná "Mina la Trechora" tras el fallecimiento de Casal 
en marzo 2019. Había sido cofundador de la entidad y miembro de 
ella 

Durante la gala participaron como invitados Ismael Tomás Monte, 
profesor de tonada; Maximino Rodríguez Fernández, presidente de la 
asociación organizadora; Laudelina Hortal González; Marcelino Díaz, 
monologuista, y Avelino Fernández Corte, que además de cantante es 
integrante del jurado del concurso, junto con Mari Celi Fernández 

Las cuencas mineras asturianas siguen aportando ayuda para 

los damnificados por la dana que arrasó algunas localidades 

del Levante español. En este caso la ayuda se recaudará en el 
Valle del Nalón. Será este domingo 17 de noviembre con un 

concierto solidario en el Nuevo Teatro de La Felguera. La 

sesión será a las 12.30 horas y el precio de la entrada es de 

seis euros. 

En el concierto participarán algunas de las formaciones corales 

más destacadas de la comarca. Así, se subirán al escenario el 
Coro San Andrés de El Entrego, en San Martín del Rey Aurelio, 

el Coro Santiaguín, de Sama (Langreo) y la Masa Coral de 

Laviana. Todo lo recaudado en el concierto se destinará a la 
Asociación Aldis de ayuda a personas con discapacidad y 

familias de Paiporta, la conocida como “zona cero” de la dana. 

EL concierto cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de 

Langreo. 

 

 

Marina Carbajosa gana el 
premio juvenil de tonada 

"Celso Candanedo" en 
Langreo 

Se impuso en la gala celebrada en Sama a Néstor 
Díaz y a Noemí Alonso, que fue tercera 

LA NUEVA ESPAÑA, 26 NOV 2024 

 

Los coros del Valle del 
Nalón se unen para ayudar 
a los damnificados por la 

dana 

El Coro Santiaguín, de Sama; el San Andrés, de El 
Entrego, y la Masa Coral de Laviana ofrecen un 
concierto solidario 

LA NUEVA ESPAÑA, 15 NOV 2024 

 

La Felguera acoge un 
concierto solidario para 
recaudar fondos para los 
damnificados por la dana 
Será en el teatro municipal este viernes a las 19.30 horas 

LA NUEVA ESPAÑA, 27 NOV 2024 

El teatro de La Felguera acogerá este viernes, a las 19.30 horas, un concierto 
con motivo de la festividad de Santa Cecilia. Los ingresos de las entradas 

irán destinados a los damnificados por la dana. "Se ofrecerá un variado 
programa con diferentes estilos musicales, variados ritmos y temas 
sobradamente conocidos por todos con los que se pretende que el público 

participe, cante y disfrute de una agradable velada", indicó la organización, 
la Sociedad Coral "Maestro Lozano" de La Felguera. 

Intervendrán figuras destacadas en el ámbito de la música: Silvia Riera, 

Belén Rodríguez, Goyo Suárez, Chus Serrano y Zulima. Además, interpretará 
sus temas el cantante Javier Mejuto (director musical del evento).  

La formación coral organizadora también participa en el concierto junto con 

el Coro "Amigos de la Ribera", de Ribera de Arriba. La entrada será un 
donativo de 10 euros. Pueden recogerse hasta mañana jueves, de 17.00 a 
19.00 horas, en la sede de la Coral, en la calle Pintor Paulino Vicente 

número 3 de La Felguera, y antes del concierto en el mismo teatro. 
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Antonio Gil Morán cumple años el 25 de octubre y este año la 
celebración fue de las que no se olvidan. El que fuera durante 27 
años responsable del Patronato Deportivo Municipal de Langreo 
cerraba ese día su etapa laboral y abría la de la jubilación. Era ya una 
satisfacción, seguirá haciendo deporte a diario, seguirá con la 
gimnasia, el kárate y la bici, pero podrá dedicarse a su otra gran 
pasión, el arte. Gil Morán es un reconocido y prestigioso artista 
plástico. 

Pero aún le quedaba un gran regalo para celebrar el aniversario. Ese 
mismo día, ya de noche, recibía una llamada en la que le informaban 
que le había sido concedido el Premio Delfos a los valores humanos 
en el deporte, en su trigésima edición. Antonio Gil Morán recibía el 
premio en la categoría de dirigentes deportivos. 

Tras 27 años dedicados al deporte, el reconocimiento le llegaba en 
un momento muy especial y por parte de una organización muy 
especial, la Asociación de Amigos del Deporte. Gil Morán recordaba 
sobre el escenario del teatro Vital Aza de Pola de Lena, donde se 
celebró la gala de los premios este año, que los Premios Delfos 
nacieron en Langreo. "Yo estaba allí cuando Juan León Quirós fundó 
la asociación en 1991", explicó el premiado, que destacó que la sede 
de la entidad que concede los premios sigue estando en el 
polideportivo de La Felguera. "Nunca formé parte de la organización, 
pero siempre participé y colaboré en lo que me pidieron", dijo. 
Ahora está orgullosísimo de recibir un galardón "que no premia al 
más rápido, al más alto o al más fuerte, sino a los valores humanos 
en el deporte, algo que me hace especial ilusión". 

En buena medida ahí ha estado la clave del trabajo de Gil Morán en 
las últimas décadas, desde que puso en marcha el Patronato 
Deportivo Municipal de Langreo 

El objetivo, ampliamente cumplido, "era acercar el deporte a los 
ciudadanos". Lo hicieron organizando actividades para adultos como 
las salidas a la nieve o las excursiones de montaña. "Había viajes a la 
nieve para escolares con la Semana Blanca, pero había muchos 
vecinos de Langreo que no conocían la nieve y les dimos la 
oportunidad de ir a esquiar con un técnico". 

Fundamental fue también "el centro de alto rendimiento de 
gimnasia, que tantos buenos frutos dio, con una selección que viajó 
por todo el mundo". 

En ese echar la vista atrás aún con la emoción del premio Delfos y 
apenas dos semanas después de jubilarse, Antonio Gil Morán, 
recordaba "a todos los profesionales, a los técnicos, a los concejales 

y a todos los colaboradores con los que estos años hemos trabajado 
para cercar el deporte a muchísima gente que no se planteaba hacer 
ejercicio". 

El Patronato Deportivo de Langreo, con Gil Morán, logró eso, que 
muchos vecinos se aficionasen al deporte y que ese ejercicio se 
convirtiese en un poderoso elemento de cohesión social. 

Ahora, toda esa pasión se centrará en el arte, aunque Antonio Gil 
Morán nunca dejará de hacer deporte. 

Por su vinculación con el teatro costumbrista y la promoción 
de la cultura asturiana. Estas han sido las razones principales 
por las que el Grupo de Teatro Carbayín ha otorgado en esta 
ocasión el premio "Socorro la de Lin" a la Fundación Marino 
Gutiérrez Suárez, de Langreo. El galardón, cuya entrega se 
celebró este pasado viernes en el Centro Polivalente de 
Carbayín Alto (Siero), forma parte del programa de la 
Selmana del Teatru n'asturiano que anualmente celebra la 
formación teatral y que este año cumple su XXI edición. 

El premio, que pretende reconocer la labor de aquellas 
personas o entidades que trabajan por el teatro en asturiano, 
fue recogido por el vicepresidente del Patronato de la 
Fundación, Nino Antuña, quien aseguró que "estamos muy 
agradecidos y muy ilusionados por recibir este galardón". La 
entidad colabora desde años con el Ayuntamiento de Langreo 
en la celebración y organización del Certamen de Teatro 
Costumbrista, "de ahí nuestra relación con el teatro", indicó 
Antuña. 

La entrega del galardón corrió a cargo de Ramón Oliva, 
director del Grupo de Teatro Carbayín, y al acto asistieron los 
concejales del Ayuntamiento de Siero Pilar Santianes, 
Raimundo Díaz, Alejandro Villa y Pergentino Martínez, quien 
felicitó al Grupo de Teatro Carbayín porque "lo que comenzó 
siendo una semana ahora ya son tres meses de algo tan 
nuestro como el teatro en asturiano". 

 

Gil Morán, un premio 

Delfos como regalo de 

cumpleaños y jubilación 

El responsable del Patronato Deportivo Municipal 
de Langreo durante 27 años logró acercar la 
actividad física a sus vecinos 

LA NUEVA ESPAÑA, 18 NOV 2024  

La Fundación Marino 

Gutiérrez Suárez, de 

Langreo, Premio "Socorro 

la de Lin" de Carbayín 

El galardón forma parte de las actividades por la 

Selmana del Teatru N'asturiano que cada año 
celebra el grupo de la localidad sierense 

LA NUEVA ESPAÑA, 18 NOV 2024 
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Antonio Aragón Renuncio es el ganador del Concurso 

Internacional de Fotografía Digital "La Mina y la Mar 2023". La 

obra "Mariscadoras. Las guardianas de la Bahía II" le ha valido 
al puertorriqueño para convencer al jurado del certamen 

organizado por la Sociedad de Festejos "San Pedro", que le ha 

concedido un premio en metálico de 700 euros y el prestigio 
de alzarse con un concurso que esta edición cumple veintiséis 

años de historia. 

El segundo puesto, dotado con un premio de 400 euros en 
metálico, fue para Santi Viladrich Pujol, de Manresa, por su 

fotografía "Collitas de la sal". En el tercer cajón del podio de 

los ganadores se situó el madrileño Javier Arcenilla, premiado 

con 200 euros por su obra "Minero". 

El premio a la mejor composición de la mar realizada en el 

Principado de Asturias –un trofeo patrocinado por el 
Ayuntamiento de Carreño– ha recaído este año en el 

ovetense Valentín Fernández Suárez por su fotografía "Cabo 

Vidrias". Por otro lado, el premio a la mejor fotografía de 
temática minera, el trofeo que dona el Ayuntamiento de 

Langreo, fue para Francisco Javier Domínguez García, de Jerez 

de la Frontera. Su composición "De Tharis al Odiel" le sirvió 
para ponérselo fácil al jurado. Las 35 fotografías finalistas, 

incluidas las cinco que han resultado ganadoras, formarán 

parte de una exposición itinerante por el Principado de 

Asturias. 

El jurado de este año estuvo compuesto por Eduardo Parra, 

que fue responsable de imagen del Ayuntamiento de 
Langreo; los fotógrafos Juan José Grela Fernández y Juan Luis 

Hevia Berbes; Jérôme Muñoz Aubry, profesor del CIFP de 

Comunicación, Imagen y Sonido de Langreo; Alaín José 

Fernández, gerente del Teatro Prendes de Candás; Eduardo 
Urdangaray, fotógrafo y editor; y Armando Velasco Monreal, 

exdirectivo y colaborador de "San Pedro". 

La artista valenciana María Esteve Trull ha ganado el XXXII 

Certamen de Artes Plásticas "Art Nalón", convocado por el 

Ayuntamiento de Langreo, para menores de 36 años con su 
obra "Cartografías convergentes". El premio de "Art Nalón" 

está dotado con una cuantía económica de 3.000 euros e 

incluye, además, la edición del catálogo y la exposición de la 
obra artística de la ganadora, que se expondrá el próximo año 

en la sala de exposiciones de la Casa de Cultura "Escuelas 

Dorado". 

"Durante la misma reunión, se falló el accésit del certamen 

que se convoca para artistas que han nacido o vivan en el 

Valle del Nalón, quedando este desierto, por lo que, según 
recogen las bases del certamen, se concede un segundo 

premio, dotado de 1.700 euros, exposición individual y 

catálogo, a la artista Aida Valdés Gómez por su obra 'Aida'", 

señalaron los responsables del Ayuntamiento. 

El jurado del certamen estuvo formado por Gabino Busto, 

Carmen Cobertera, Natalia Pastor, Graciela Fernández, Iván 
Jambrina y Natalia Alonso, quienes destacan por ser 

especialistas de reconocido prestigio en los campos del arte y 

la cultura. 

 

Antonio Aragón, de 

Puerto Rico, gana el 

concurso fotográfico 

"La Mina y la Mar" de 

La Felguera 

Las obras de Santi Viladrich, Javier Arcenilla, 
Valentín Fernández y Javier Domínguez también han 

sido reconocidas por el jurado 

LA NUEVA ESPAÑA, 23 NOV 2024 

 

La artista valenciana 

María Esteve Trull gana 

el XXXII Certamen de 

Artes Plásticas "Art 

Nalón" de Langreo 

El premio está dotado con una cuantía económica de 
3.000 euros e incluye la exposición de la obra 

artística de la ganadora 

LA NUEVA ESPAÑA, 13 NOV 2024 



                                                              BOLETÍN Nº 126 ENERO 2024  
 

29 

 

  

Carlos Fernández Fernández 
Ingeniero Técnico Agrícola 

Ex-Conservador del paisaje protegido de las 
Cuencas 

CON RAIZ - CULTIVOS 
 

 

La menta-poleo del Hotel 

Raffles de Singapur 
Para mi no había cosa peor que ir al colegio. El pánico a que 

llamase el profesor a la pizarra, los exámenes llenos de 

preguntas endiabladas, la pregunta fría del padre: “¿qué te 
pasó en física este mes, que bajaste?”. Por eso mi válvula de 

escape eran los libros de viajes. Los colonos en sus casas con 

porche y palmeras, cultivando cacao en la Guinea, copra en 
las Islas Salomón, canela en Ceilán, caucho en Indochina. Y 

por supuesto los whiskies en el Casino de Santa Isabel o en el 

Club de Tenis de Bata, las fiestas en el Hotel Continental de 
Saigón o en el Oriental de Bangkok. El hechizo del mundo 

colonial. La parte exótica del mundo, la atracción de los 

cultivos y de la vida de los trópicos.  

Poco a poco, con las lógicas limitaciones del bolsillo, 

aprovechando sobre todo las ocasiones, fui conociendo los 

lugares de mis sueños de pubertad. En un viaje en busca del 
café pude detenerme en Singapur, la puerta de Oriente, la 

joya que los ingleses nunca pensaron perder aunque todo se 

les acabó aquel día de febrero de 1942, cuando los japoneses 
alcanzaron la ciudad mientras los colonos blancos, con 

smoking ellos y vestidos de ceremonia ellas, bailaban ajenos a 

la inminencia del peligro en el mítico Hotel Raffles. Nada 

volvió a ser igual después. 

 No se puede ir a Singapur y no pasar por el Raffles. 

Yo no tenía dinero para alojarme en él, pero sí podía visitarlo. 
Sabía que ya no había mujeres e hijas de colonos hermosas 

bailando al son de Cole Porter, ni encantadores de serpientes 

en el patio, y los sirvientes de turbante y levita blanca ya no 
iban descalzos. Ni me encontraría en el Long Bar a Somerset 

Maugham, ni a Manu Leguineche, ni a Graham Green, pero 

seguro que seguiría sonando el tintinear de los vasos de 
ginebra y, como no, las copas rosadas de Singapore Sling, el 

combinado inmortal creado para las mujeres y que tomaba 

todo el mundo. Me acerqué a la barra de caoba del Long. Vi 

los precios. Pedí una menta poleo. 

 La menta-poleo, o poleo, de nombre Mentha 

pulegium, es una de tantas mentas mediterráneas, y como el 

resto, aromática. Le viene el nombre de Menta, amante de 
Plutón, que fue transformada en planta por Proserpina, su 

mujer. En cuestión de amores extrauterinos hay que andarse 

con pies de plomo. Se usa en infusión por su sabor, y es 
digestiva, relajante, expectorante, reguladora de la 

menstruación y posible ayudante a la erección. No se 

aconseja si hay problemas de hígado, riñón, o anemia –pues 
impide fijar el hierro-, y durante la lactancia. Se trata de una 

planta rizomática, que pervive en el terreno, por lo que basta 

con sembrarla una vez. Es amante del sol y necesita de 
humedad sin encharcar. Se siembra en primavera, o se 

multiplica por esqueje en otoño. No plantea dificultad alguna 

de cultivo.   

 Observé al público. Hace tiempo que la vulgaridad ha 

llegado a todos los rincones. En nada se parecían a los clientes 

imaginados del Raffles. Zapatillas deportivas, ropa común, 
voces, y millones de cáscaras de cacahuetes por el suelo. 

Como una tasca de las de antes. Empecé a añorar el Balneario 

de Les Caldes, con su elegancia. Entablé conversación con una 
pareja joven sentada a mi lado. Indonesios de luna de miel. 

No conocían Europa, pero algún día lo harían. Él era gerente 

de una plantación de té, y querían probar el cultivo de la 
canela. Le pregunté todo, muriéndome de envidia. “Son 

cultivos normales, aburridos –me dijo él-. Nos encantaría 

conocer las fincas de Europa, los campos de trigo, los 
tulipanes, las montañas con vacas y ovejas, los pueblos 

nevados y las gentes con zuecos y trineos de un lado para 

otro. La Torre Eiffel. Y sus grandes partidos de fútbol.” Me 
preguntaron por el euro. Les regalé un billete de cinco. 

Quisieron pagármelos en rupias indonesias -unas noventa mil-

. Les dije que no, que era un regalo. Tuve que aceptarles diez 
mil “¡Qué suerte tienen ustedes los europeos viviendo en la 

parte más exótica del mundo ¿verdad?!” 

 

 



                                                              BOLETÍN Nº 126 ENERO 2024  
 

30 

 

  

ENTIDADES PATROCINADORAS y COLABORADORAS 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://www.langreo.as/  

 
https://ampre.es/ 

   

 
http://www.lamontera.org/ 

 
  

https://www.astillerosarmon.com/e
s/ 

 

 
http://www.valledelnalon.es/ 

 

  
https://caucenalon.blogspot.co

m/ 

 

 

 
     https://uplangreo.es/ 

 
  

 

  
https://www.camaragijon.es/es/ 

 

 
https://www.azzhoteles.com/langre

hotel-hotel/ 

 
http://www.ecomuseominero.

es/ 
 

 
 

 

 
http://www.fica.es/ 

FEDERACIÓN INTERNACIONAL DE 

CENTROS ASTURIANOS 
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